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ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОЛХОЗА
Трудящиеся нашей области, ка к  и все 

советские люди, настойчиво осуществляют 
выработанную Коммунистической партией 
программу крутого подъема всех отраслей 
сельского хозяйства.

Январский Пленум Ц К КПСС поставил 
грандиозную задачу —  в течение ближай
ш их пяти— ^шести лет довести ежегодный 
валовой сбор зерна до 10  миллиардов пу
дов и увеличить производство основных 
продуктов животноводства в два— два с 
лишним раза.

Чтобы успешно выполнить намеченные 
партией планы крутого подъема сельского 
хозяйства, необходимо полностью и умело 
использовать земельные богатства колхо
зов. все производственные возможности 
колхозов и МТС.

Особая роль в этом принадлежит пред
седателю колхоза —  центральной фигуре 
колхозного производства. Многолетний 
опыт показывает, что там. где во главе 
колхоза стоит способный организатор, пре
данный колхозному делу человек, общест
венное хозяйство быстро растет п крепнет, 
повышается материальное благосостояние 
колхозников.

В колхозе «Северное сиянпе»^ Бакчар. 
ского района, много .тег работает председа
телем тов. Иволгин. Здесь неуклонно по
вышается урожайность всех сельскохозяй
ственных культур. В 195 0  году урожай 
зерновых составлял 10 центнеров, в 1951  
—  13 центнеров, в 195 3  —  около 15 
центнеров, а в 195 4  году —  2 2 ,2  цент
нера. Уж е в прошлом году колхоз достиг 
надоя молока, предусмотренного решением 
январского Пленума Ц К КПСС для обла
стей Сибари на I9 6 0  год. От каждой фу
ражной коровы здесь надоено 2 .2 4 4  кило
грамма молока. Производство свинины на 
100  гектаров пашни составило почти 
2 0  центнеров. Доход получен свыше 
3 миллионов рублей. На трудодень колхоз
никам выдано по 3 ,5  килограмма хлеба и 
по 11 рублей деньгами, а на льноводный 
трудодень —  по 2 5  рублей.

Председателем ко.^хоза «Комсомолец»,
Асиновского района, 4 года работает ком
мунист тов. КливинсЕий. До избрания 
председателем он был заведующим отде.том 
культпросветработы Асиновского райиспол
кома. За время работы тов. Кливннского 
колхоз «Комсомолец» из отстающих вышел 
в передовые колхозы области. Повышение 
■урожайности зерновых, и особенно техни
ческих культур, увеличение производства 
продуктов животноводства дали возмож
ность в 195 4  году увеличить денежные 
доходы колхоза по сравнению с 195 0  го
дом больше чем в 15 раз. довести их боль
ше чем до 3 миллионов рублей.

Факты говорят о том, что при хорошем 
председателе любой, даже самый отстаю
щ ий колхоз может в один— два года под
нять свое хозяйство.

Агроном тов. Баранов за полтора года 
работы председателем колхоза «Победа»,
Кожевниковского района, сумел многое сде
лать для подъема хозяйства колхоза. За 
1954 год здесь ре.зко повысилась урожай, 
ность зерновых культур, продуктивность 
животноводства. В прошлом году колхоз 
досрочно рассчитался с государством по 
поставкам хлеба, много зерна продал в 
госзакупки. В соревновании колхозов об
ласти за высокие надои молока в этом го
ду он держит второе место. К  1 апреля 
3.iecb надоено по 1 .0 5 7  килограммов моло
ка на каждую фуражную корову. Колхоз
ники решили уже в 1955  году надоить 
не менее 2 тысяч килограммов молока на 
каждую корову.

Подобные примеры имеются во всех 
районах области.

Однако у нас еще есть немало экономи
чески слабых, отстающих колхозов, земли 
в которых используются плохо, уро
жаи сельскохозяйственных культур со
бирают незначительные, крайне слабо раз
вито животноводство. В результате плохой 
организации труда и неудовлетворительно
го использования техники стоимость про
изводимой продукции в этих колхозах 
очень высокая, а товарность низкая. От
стающие колхозы имеют незначительные 
доходы, мало сдают продукции государству 
и мало выдают на трудодни колхозникам.

К ак показывает практика, неудовлетво
рительное положение дел в отстающих 
колхозах объясняется не природными или 
почвенными условиями этих колхозов, а 
прежде всего слабостью руководства в 
них. Это со всей убедительностью под
тверждается тем. что соседние с ними че. 
редовые колхозы на таких же зсм.тях по
лучают высокие урожаи сельскохозяйст
венных культею, имеют про.1уктивность 
животноводства в несколько раз выше, 
чем отстающие колхозы.

Возьмем, к  примеру, колхозы «Путь Ок
тября» и «Путь к  коммунизму», Пышки- 
но-Троицкого района.

Председателем колхоза «Путь Октября» 
с 194 8  года работает коммунист тов. Кон
дратюк. В колхозе с каждым голом повы
шается культура земледелия, растет уро
жайность. Особенно, большой ш аг в разви
тии своего хозяйства сделал .этот колхоз в 
1954 году. Д'рожайность зерновых куль
тур составила около 15 центнеров е гекта- 
пз. Молока надоено по 1 .6 4 4  килограмма 
в среднем на каждую фуражную корову.

а с а ---------------
Прием товарищем Н. А. Булганиным Посла Польской 

Народной Рвспублиии Вацлава Левиновсного
6 апреля Председатель Совета Министров СССР Н. А. Булганин принял Чрез- 

вычайного и Полномочного Посла Польской Народной Республики в (Х € Р  Вацлава 
Левиковского. (TACGX

Денежные доходы колхоза, составлявшие 
в 1953  году 6 1 2  тысяч рублен, достигли 
в 195 4  году почти 3 миллионов рублей.

Примерно в таких же ус.ювиях находит, 
ся и колхоз «Путь к  коммунизму». Одна
ко дела в колхозе поправляются очень 
медленно. Денежный доход за 1 9 5 4  год 
здесь составил всего лишь 4 58  тысяч руб
лей, урожай зерновых получен только по 
9 ,3  центнеч)а с гектара. Животноводство 
находится в запущенном состоянии. Стои
мость трудодня низкая. Председателем это. 
го колхоза работал т. Костень, который 
проявил себя плохим руководителем и ор
ганизатором. I I  правильно поступили кол
хозники, освободив его от работы за пло. 
хое руководство.

В настоящее время, когда партия во 
весь рост поставила задачу нового, мощ
ного подъема колхозного производства, 
улучшение руководства сельским хозяйст
вом Ц К КПСС и Совет Министров СССР 
считают одной из важных задач.

Необходимо в кратчайший срок добить
ся, чтобы в области не бы.то экономически 
слабых, отстающих кол.хозов. На.ю, чтобы 
все колхозы хорошо, 11о-.\озяйски исполь
зовали земельные угодья, умело планиро
вали колхозное производство, правильно 
подбирали наиболее урожайные и выгод
ные в условиях данного колхоза сельско
хозяйственные культу1)ы, полнее исполь
зовали технику и на этой основе получали 
высокие у||южаи сельскохозяйственных 
культур, имели высокоразвитое' животно
водство, быстро увеличивали производство 
сельскохозяйственных продуктов, своевре
менно рассчитывались с государством, 
расширяли свое общественное хозяйство и 
повышали оплату труда колхозников.

Необходимо, чтобы во главе каждого 
колхоза стоял хороший энергичный орга
низатор, который бы сумел организовать 
колхозников для использования всех внут
ренних ¡резервов колхоза, для быстрого 
подъема общественного хозяйства колхоза.

Во многих колхозах эта задача не мо
жет быть быстро решена за счет местных 
работников. Безусловно, в каждом колхозе 
из среды колхозников можно подобрать че- 
.ювека, который со временем станет хоро
шим председателем, но для этого потре
буется много времени, а ждать нельзя.

Для того, чтобы быстро ликвидировать 
отставание экономически слабых колхозов, 
необходимо помочь таким колхозам путем 
посылки подготовленных, имеющих опыт 
офганизаторской работы товарищей, кото
рым колхозники могли бы доверить работу 
председателя колхоза.

Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР приняли решение до июля 
195 5  года подобрать и послать на добро
вольных началах на руководящую работу 
в экономически слабые колхозы не менее 
30 тысяч опытных работников из состава 
партийных, советских, хозяйственных, ин
женерно-технических работников, рабочих 
и служащих ка к  коммунистов, так и 
беспартийных, способных обеспечить ру
ководство коллективным хозяйством.

Это требует от партийных организаций 
серьезной организаторской и политиче
ской (работы. Вопрос об укреплении колхо
зов руководящими кадрами необходимо об. 
судить на общих собраниях - коллективов 
рабочих и служащих предприятий и уч
реждений, разъяснить важность и значе
ние этого мероприятия. Из числа товари
щей, изъявивших желание поехать на ра
боту в деревню. ца|ртийные органы дол. 
жны будут отобрать действительно наибо
лее способных, примерных в работе и в 
быту, достойных доверия товарищей, за 
которых могут вполне поручиться выдви
нувшие их коллективы рабочих и служа, 
щих. партийная организация.’

Эту.большой важности работу надо про
водить так. чтобы не допустить ошибок, 
которые имели место ранее при выдвиже
нии руководящих работников и слециали. 
стов сельского хо.зяйства для работы пред
седателями колхозов. В нашей области были 
случаи, когда на руководящую работу вы
двигали людей, недостаточно проверенных 
или заведомо негодных. ненужных на 
предприятиях. Такие работники, прибыв в 
колхозы, плохо проявили себя на работе, 
недостойно вели себя в быту, не служили 
примером для колхозников.

Руководящая работа в колхозе не менее 
почетна и ответственна, чем работа на лю
бом промышленном предприятии, в лю
бом научном или госу.тарственном учреж
дении. Каждый направляемый на работу, в 
деревню должен стремиться к  тому, чтобы 
на деле заслужить высокое доверие, кото
рое оказывается председателю колхоза.

Укрепление руководства экономически 
слабыми колхозами, направление в эти 
колхозы лучших людей с ппоиышленных 
предприятий, из организаций и учрежде
ний является кровным делом всех партий
ных, советских, профсоюзных, комеомоль. 
ских организаций, всех трудящихся.

Можно не сомневаться, что партийный, 
профсоюзный и комсомольский актив на
шей области, коммунисты и беспартийные, 
понимая, что работа в деревне является 
почетным поручением партии и народа, 
отзовутся на призыв поехать в колхозы 
так, ка к  всегда отзывались партийные и 
беспартийные большевики на самые боль, 
шие мероприятия, проводимые партией.

С о в е щ а н и е  р а б о т н и к о в  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а  
о б л а с те й  и а в т о н о м н ы х  р е с п у б л и к  ц е н т р а л ь н о й  

н е ч е р н о з е м н о й  п о л о с ы
5 апреля в Большом Кремлевском двор

цов открылось созванное по решению ЦК  
КПСС совещание работников сельского 
хозяйства областей п автономных респуб
лик центральной нечорноземноп полосы, 
посвященное вопросам увеличения п1Ю1гз- 
водства и сдачи государству сельскохо
зяйственных продуктов.

Бурнымп, продолжительными аплодис
ментами встречают участники совещания 
появление в правптельственных ложах 
руководителей Коммунистической партии 
и Советского правительства товарищей 
Н. А. Булганина, Л. М. Кагановича, 
Г. . М. Маленкова, А. И. Микояна, 
В. М. Молотова, М. Г. Первухина, 
М. 3. Сабурова, Н. С. Хрущева, сеК1>ета- 
рен ЦК КПСС П. Н. Поспелова п 
М. А. Суслова.

Совещание открыл председатель Совета 
Министров РСФСР тов. А. М. Пузанов. 
Он сообщил, что на совещании присут
ствуют работники селгюкого хозяйства 
Московской, Арзамасской, Брянской. Вла
димирской, Горьковской, Ивановской. Ка
лининской, Калужской, Кировской, Кост
ромской, Рязанской, Смоленской, Тульской 
и Ярославской областей, Татарской, Мор
довской, Марийской и Пувашекой авто
номных республик. Среди участников со
вещания —  председатели колхозов, брига
диры полеводческих бригад, заведующие 
животноводческими колхозными фермами, 
передовики колхозов, директора и другие 
работники МТС и совхозов, секретари рай
онных комитетов партии, председатели 
райисполкомов, руководящие работники 
партийных, советских, сельскохозяйствен, 
ных и заготовительных органов областей 
и ресщблпк, работники научных уч1>еж- 
дений, министерств и ведомств.

На совещании присутствуют делегации 
передовиков сельского хозяйства Украин
ской и Белорусской Советских Социали
стических Республик,

С большим воодушевлением в почетный 
президиум совещания избираются члены 
Президиума Ц К КПСС.

С докладом о мероприятиях по увели
чению производства и сдачи государству 
сельскохозяйственной продукции колхоза
ми и совхозами областей и автономных 
республик центральной нечерноземной по
лосы выступил заместитель Председателя 
Совета Министров СССР тов. П. П. Лоба
нов.

—  Постановленпе январского Пленума 
ЦК КПСС «Об увелшгений производства 
продуктов животноводства» нашло горя
чее одобрение колхозного крестьянства и 
всего советского народа, —  говорит он.—  
Опираясь на достигнутые успехи и на
правляя усилия советского народа на 
дальнейшее ускоренное развитие тяжелой 
индустрии, партия и правительство выра
ботали программу крутого подъема сель
ского хозяйства.

Колхозам, МТС и совхозам областей 
центральной нечерноземной полосы при
надлежит важная роль в осуществлении 
всенародной задачи в б.тижайшие 5— 6 
лет довести ежегодный валовой сбор зерна 
не менее чем до 10  миллиардов пудов и 
в два— два с лишним раза увеличить про
изводство основных продуктов животно
водства. В этой зоне сосредоточена почти 
третья часть всех колхозов Российской: 
Федерации.

Колхозы, МТС и совхозы зоны имеи)т 
все необходимое для того, чтобы в крат
чайший срок добиться крутого подъема 
сельского хозяйства и резкого увеличения 
уже в текущем году производства зерна, 
картофеля, овощей, льна, мяса, молока и 
других сельскохозяйственных продуктов.

Говоря об исключительном значении но. 
вого порядка планирования сельского хо
зяйства, которое открывает широкий про
стор развитию инициативы колхозников, 
работников МТС и совхозов, тов. Лобанов 
приводит ряд фактов, показывающих, что 
некоторые работники на местах непра
вильно поняли это постановление. Они

ошибочно считают, что новый порядок 
планирования надо вводить лишь с буду
щего года.

Ведущими в сельском хозяйстве цент
ральных областей должны быть молочное 
животноводство, свиноводство, пропзвод. 
ство картофеля, овощей и других продук
тов сельского хозяйства для снабжения 
ими населения крупных городов и про
мышленных центров, а такж е развитие 
таких ценных технических культур, как  
лен и конопля.

Далее тов. Лобанов уделяет значитель
ное внимание вопросам резкого расшире
ния посевов кукурузы . До сих пор, отме
чает он, многие работники продолжают 
ошибочно делить посевы кукурузы  на 
зерно и на силос. Такой неправильный 
подход ограничивает распространение ку 
курузы. На примере ряда колхозов • тов. 
Лобанов показывает, что при правильном 
возделывании кукурузы  каждое хозяйство 
имеет реальную возможность наилучшпм 
образом решить кормовую проб.1ему, oбe.^ 
печить животноводство разнообразными и 
иитательнымп кормами. Посев кукурузы  
позволяет получить не только максималь
ное количество кормов е единицы п.ющ.н- 
ди, но, что особенно важно, обеспечивает 
получение их при наименьших затратах 
труда.

Большое место в своем докладе тов. Ло
банов уделил вопросам увеличения произ
водства продуктов животноводства. Поста
вленную янва1>ским Пленумом Ц К КПСС 
задачу —  увеличить производство основ
ных продуктов животноводства в два— два 
с лишним раза в ближайшие пять— шесть 
лет, говорит докладчик, многие колхозы 
мог^'т репшть в более короткий срок. 
Намечешюе увеличение молочной продук
тивности по зоне на шесть лет может 
быть, безусловно, достигнуто в ближай
шие три— четыре года, а колхозами ряда 
областей —  в Î9 5 5 — 1 9 5 6  годах.

В центральной нечерноземной полосе, 
говорит тов. Лобанов, имеются мил
лионы гектаров лугов и пастбищ, однако 
урожай сена е естественных угодий не 
превышает 10  центнеров с гектара и 
не обеспечивает нужд животноводства в 
сене. Поэтому было бы целесообразно 
часть лугов п пастбищ распахать п ис
пользовать под посев кукурузы , а на ос
тальных площадях проводить мероприя
тия по повышению их продуктивности.

Докладчик уделяет большое внпманпе 
увеличению производства льна-долгунца 
п конопли. Значительную часть своего 
доклада тов. Лобанов посвящает повыше
нию культуры земледелия.

Последнюю часть своего доклада тов. 
Лобанов посвящает заготовкам сельско
хозяйственных продуктов, работе научных 
сельскохозяйственных учреждений и 
улучшению руководства сельским хозяй
ством.

Заканчивая доклад, тов. Лобанов выра
зил уверенность в том, что колхозники и 
колхозницы, работники MTG и совхозов 
центральной нечерноземной полосы, тес
ло сплоченные вокруг Коммунлстпнеской 
партии и ее Центрального Комитета, при- 
гожат все силы в тому, чтобы успешно 
выполнить задачи, поставленные партией 
и правительством, и уже в текущем году 
добьются серьезных успехов в дальней
шем подъеме всех отраслей сельского хо
зяйства.

После доклада качались прения.
5 апреля на совещании работников 

сельского хозяйства областей и автоном
ных республик центральной нечерно
земной полосы выступил секретарь Мос
ковского областного комитета КПСС тов. 
Капитонов. Он говорит, что денеясные до
ходы сельхозартелей за прошлый год воз
росли на 25 процентов. 163  колхоза ста
ли миллионерами. Возросла денежная п 
натуральная оплата трудодня.

В колхозах и совхозах заканчивается 
разработка мероприятий по развитию всех

отраслей хозяйства на 1955— 196 0  гг. 
При их составлении большое вниманле 
■уделяется увеличению производства сель
скохозяйственной продукции уже в ны
нешнем году. В 1955  году предполагается 
получить на'сто гектаров земельных уго
дий 335  центнеров молока, на каждые 
сто гектаров пашни —  46 ,7  центнера 
мяса. Надои молока в колхозах намечает
ся довести в среднем до 2 .1 0 0  килограм
мов от каждой коровы.

В этом году кукурузой намечается за
сеять 100  тысяч гектаров. На. них уже 
вывезено около миллиона тонн местных 
удобрений. Для ухода за кукурузой созда
но свыще трех тысяч звеньев. Будут рас
ширены посевы картофеля и сахарной 
свеклы на корм скоту, проведено улучше
ние лугов II пастбищ. Серьезное внимание 
уделяется подготовке силосных сооруя:е- 
ний, значительная часть которых возво
дится из сборных железобетонных дета
лей.

Секретарь Рязанского обкома КПСС тов. 
Ларионов рассказывает о том, какими бо
гатыми возможностями для значительного 
увеличения производства зерна, картофе
ля, овощей, технических культур и про
дуктов животноводства располагают кол
хозы области. Однако валовой сбор з е р р  
в прошлом году был незначителен; чтобы 
поднять его, придется много поработать.

Колхозы области заметно увеличили по
головье и продуктивность скота. За про
шлый год средние удои молока во всех 
районах поднялись на 127— 8 0 4  кило
грамма. В этом году ОКИ возросли еще на 
40 процентов. Это достигнуто благодаря 
улучшению ухода за скотом. Партийные 
организации сумели поднять на это дело 
животноводов, развернуть массовое со
ревнование доярок, бригад, ферм, колхо
зов п совхозов. Сейчас особое внимание 
сосредоточивается на колхозах и совхозах, 
отстаюнщх в развитии животноводства.

Для дальнейпгего улучшенпя кормовой 
базы в нынешнем году намечено посеять 
125 тысяч гектаров кукурузы , увеличить 
площадь под картофелем, лучше исполь
зовать естественные луга в пойме Оки.

На заседании 5 апреля выступили так
же секретари обкомов —  Смоленского тоз. 
Доронин, Калининского —  тов. Киселев, 
Ярославского —  тов. Алферов, Горьков
ского —  тов. Смирнов, Кировского— тов. 
Пчеляков, Мордовского —  тов. Закурдаев, 
Чувашского —  тов. Ахазов, председате.ть 
Совета Министров Татарской АССР тов. 
Азизов, председатели облисполкомов Брян
ского тов. Дадонов, В.тадимирского —  тов. 
Споров, Арзамасского —  тов. Скочилов.

6 апреля в Большом Кремлевском двор
це продолжало работу' совещание работни
ков сельского хозяйства областей и авто
номных республик центральной нечерно
земной полосы.

Участники совещания встречают про
должительными аплодисментами появле
ние в прав1пельетв€нных ложах товари
щей Н. А. Булганина, Л. М. Кагановича, 
Г. М. Маленкова, А. И. Микояна, В. М. 
Молотова, Н. С. Хрущева, П. К. Поспело
ва, М. А. Суслова.

На совещании продолжались пренпя по 
докладу заместителя Председателя Совета 
Министров СССР тов. П. П. Лобанова. Вы
ступили секретарь Пвановского обкома 
КПСС тов. Титов, председатель Совета Ми
нистров Марийской АССР тов. Кондратьев, 
секретарь Костромского обкома партии тов. 
Сумбов, председатель колхоза «Путь новой 
жизни», Кунцевского района, Московской 
области, тов. Арепьев, звеньевая колхоза 
имени Ильича, Бежнцкого района, Кали
нинской области, тов. Нилова, директор 
Чкаловской МТС Горьковской области тов. 
Корепанов и председатель сельхозартели 
имени Кирова, Рязанской области, тов. 
Ефремова.

Совещание продолжает свою работу.

(ТАСС).

Работники промышленности идут на работу в колхозЫ
НОВОСИБИРСК, 6 апреля. (ТАСС). При- 

зыв партии и правительства направить на 
руководящую работу в колхозы не менее 
тридцати тысяч квалифпцпрованных, ини. 
циативных работников нашел горячий от
клик в коллективах фабрик, заводов, 
транспорта, строек, научных и государст
венных учреждений.

На  ̂предприятиях и в учреждениях Пер
вомайского. Дзержинского, Октябрьского и 
других районов города вчера и сегодня со
стоялись открытые партийные собрания.

Коммунисты и беспартийные едпнод^тпно 
одобрили новое важнейшее мероприятие п 
укреплению колхозов и подъему сельского 
хозяйства. За двое суток в партийные ор
ганизации города поступило уже свыше 
2 50  заявлений.

В числе первых добровольцев много лю
дей, обладающих большим опытом работы 
в промышленности, а такж е в прошлом 
работавших в сельском хозяйстве. Заме
ститель начальника цеха тов. Коновалов

до семнадцати лет жил в деревне, работал 
в колхозе. Затем он прошел школу Совет
ской Армии, был рабочим и вырос до ру
ководителя цехового коллектива. Его това
рищ по заводу начальник бюро цехового 
контроля тов. Резников —  потомственный 
рабочий. Теперь он решил поехать на ра
боту в колхоз. Подали заявления началь
ни к цеха тов. Анциферов, техник тов. 
Рудницкий, начальник цеха тов. Карпуков 
и другие.

Новый отряд (механизаторов сельского хозяйства
КИЕВ, 5 апреля. (ТАСС). Сегодня во 

многих училищах механизации сельского 
хозяйства Днепропегровскон. Воропшлоз. 
градской, Житомирской и других областей 
Украины состоялся выпуск молодых меха
низаторов.

Всего на Украине подготовлено более 
41 тысячи бригадиров тракторных бригад, 
трактористов-машинистов широкого профи
ля. механиков-комбайнеров и трактори. 
стов. Свыше 15 тысяч из них выезжают

в районы освоения целинных и залежных 
земель Казахской ССР.

Повсеместно начался новый набор уча
щихся. В училища механизации сельского 
хозяйства будет зачислено около 29  тысяч 
человек.

Грозное предупреждение
ФРУНЗЕ, 5 апреля. (ТАСС). «Войне не 

бывать!». Эти слова сейчас решитель
но звучат в цехах фабрик и заводов, в 
аудиториях вузов и техникумов’, в науч
ных лабораториях, учреждениях столицы 
Киргизии. Выражая непреклонную волю 
бороться за мир п счастье на земле, ра
бочие, служащие, деятели науки и искус
ства, студенты единодушно ставят подпи
си под Обращением Всемирного Совета 
Мира,

Крупнейшее предприятие города— сель- 
машзавод имени Фрунзе. Во все концы 
страны идут его сельскохозяйственные 
машины, помогая труженикам полей.

На собрании коллектива цеха серого 
чугуна выступил старший технолог Нуран 
Османов.

—  Нашу мирную жизнь, наш труд, —  
сказал он, —  не удастся нарушить нико
му. Заокеанские поджигатели войны раз
махивают атомной бомбой. Не грех напом- 
Н1п ь  им о судьбе фашистских агрессоров. 
Если понадобится, мы сумеем дать захват
чикам такой сокрушительный отпор, от 
которого они не оправятся.

Горячо, взволнованно говорили на 
своем собрании будущие строители —  
учащиеся индустриального техникума.

Зорко стоять 
на страже мира

В Томском педагогическом институте 
начался сбор подписей под Обращением 
Всемирного Совета Мира. На многолюдном 
собрании коллектива института со слова
ми протеста против подготовки атомной 
войны агрессивными кругами СШ А и за
висимых от них государств выступили 
студенты и научные работниш.

—  Заправилы имперпалпстпческого ла. 
геря пытаются повернуть псторпю вспять, 
—  сказал доцент тов. Козлов. —  Они 
готовят новую войну против СССР и всего 
лагеря мира, демократии и социализма. 
Уроки прошлого не пошли, видимо, им 
впрок. Ставя сегодня подписи под Обра
щением Всемирного Совета Мира, мы 
грозно предупреждаем зачинщиков новой 
войны: «Не выйдет! Силы мира сильнее 
сил войны!».

—  Советский народ занят мирным со
зидательным трудом, —  сказал доцент 
тов. Стрелков. —  Усилиями каждого из 
нас умножаются материальные и *  куль
турные блага нашего общества.

Мы, представители инте.ътигенцип, 
присоединяем свой голос к  голосу всех 
советских людей, выступающих против 
подготовки атомной войны. Ставя свои 
подписи под Обращением Всемирного Сове
та Мира, мы утроим наши усилия в тру
де, будем зорко стоять на страже мира.

—  Студенческая молодежь Советского 
Союза вместе со всей прогрессивной .мо
лодежью мира выступает против агрес
сивных планов пмиерпалистов, —  заяви
ла студентка тов. Ильина. —  Мы, моло
дежь, горячо поддерживаем волеизъявле
ние народов, направленное на запрещение 
и уничтожение атомного оружия, на пре
кращение его производства, на предотвра
щение войны. Мы хотим и добьемся мира. 
Мир победит войну!

В резолюции, принятой единогласно, 
участники собрания горячо одобрили ро- 
шенне Советского комитета защиты мира 
развернуть кампанию по сбору подписей 
под Обращением Всемирного Совета Мира, 
заявили о своей решимости твердо отстаи
вать дело мира.

Силы мира 
непобедимы

Тр|уженпкн Молчановского района при
соединяют свой голос к  голосу миллионов 
йростых людей земного шара, требующих 
запретить атомное оружие.

В красном уголке Молчановскон МТС 
после окончания рабочего дня было m;ü .- 
Г0.ТЮДН0. Сюда собрались механизаторы, 
инженерно-технические работники, служа
щие станции для того, чтобы обсудить 
Обращение Всемирного Совета Мира.

—  Я  горячо одобряю, —  сказал в сво
ем выступлении агроном тов. Степа
нов, —  решение пленума Советского ко
митета защиты мира и е радостью подпи
шусь под требованием народов прекратить 
подготовку атомной войны, запретить 
атомное оружие.

—  Долг каждого советского человека—  
ответить па угрозы зарвавшихся атомщи
ков новыми успехами в труде по укрепле
нию могущества нашей Родины, —  сказал 
бригадир тракторной бригады тов. Глад
ков. —  Механизаторы нашей МТС брали 
обязательство досрочно завершить ремонт 
тракторов и прицепного сельхозннвентаря. 
Свое слово мы сдержали. Сейчас мы гото
вы к  выезду в поле. Будем бороться за 
стопудовый урожай. Проведем сев в 10—  
12 рабочих дней. Это будет нашим вкла
дом в дело мира, в дело выполнения i>e- 
шении январского Пленума Ц К КПСС.

Пос.те митинга более 1 20  собравшихся 
'Поставили свои подписи под Обращением 
Всемирного Совета Мира.

режущих инструментов высокопроизводительным трудом крепит дело мира. Завод досрочно выполнил квартальный и месячный 
плш1Ь1. В апреле цехи завода—инструментальный, ремонтно-механический, сварочный и другие работают ритмично, выполняя и перевыполняя задания

Сейчас на заводе проходит сбор подписей под Обращением Всемирного Совета Мира против подготовки атомной войны иеревыиолняя задания.
На снимке (слева); общий вид собрания коллектива, посвященного сбору подписей под Обращением Всемирного Совета Мира, (справа) выступает Г А Пнт>- гов -  токарь 31 цеха, работающий в счет 1968 года. . ^ н pd. ^справа;
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На родине 
Владимира Ильича

УЛЬЯНОВСК, 7 апреля. (ТАСС). Свято 
хранят ульяновцы все. что связано с 
именем бессмертного Ленина. —  дом, где 
он родился, дом, где он провел детские 
и юношеские годы, здание гимназии, ко
торую Владимир Ильич закончил в 188 7  
году. Все здесь, ка к  прежде, ка к  много 
лет назад.

Но неузнаваемо изменился за годы со
ветской власти Ульяновск. Пз не&оль;пого 
купеческого городка он вырос в крупный 
промышленный и культурный центр. 
Ныне родина Ильича— это го1род заводов и 
фабрик. В старом Симбирске было всего 
несколько кустарных мастерских. Теперь 
рядо.ч с красавицей-Волгой высятся кор
пуса огромных предприятии. В промыш
ленности сейчас занято столько рабочих, 
сколько 5 0 — 60  лет назад было жителей 
в городе.

Много различной продукции дает Улья
новск стране. Станки, электромоторы, на
сосы, электротельферы, дождевальные 
установки, зернопульты —  таков далеко 
не полный перечень изделий, которые 
ежедневно отправляются с подъездных 
путей.

С каждым днем меняется лпцо города. 
Только за последние четыре года выстрое
но много различных промышленных пред
приятий. Жители получили более ' трех 
тысяч благоустроенных квартир. Вступил 
в строй городской молочный завод, обору
дованный новейшей техникой. Недавно 
строители сдали в эксплоатацию цех же- 
лезобетопных конструкций. Построен но
вый красивый вокзал, трамвайная линия 
протяженностью в 20  километров соеди
нила его с c e s e ip H O fl частью города. За 
эти годы заасфальтировано более 5 00  ты
сяч квадратных метров тротуаров и до
рог. Десятки тысяч деревьев и кустарни
ков украсили улицы и скверы.

За рекой Свиягой, где несколько лет 
назад был пустырь, вырос благоустроен
ный поселок с широкими асфальтироваи- 
ными улицами, клубом, школами, магази
нами, детскими учреждениями.

Повсюду видны стрелы башенных кра
нов. ’Строятся крупнейший в стране 
кожевенно-обувной комбинат, мощный 
хлебозавод, большие работы ведутся в 
порту; возводятся здания школ, больниц, 
клубов, жилые и административные.

Когда в Симбирске жила семья Ульяно. 
вых, здесь были две гимназии, два на
чальных училища, духовная семинария, 
публичная библиотека и частный театр. 
Зато было более 30  церквей, множество 
кабаков. Население же наполовину было 
неграмотным. Сейчас в двух инстптутах  
—  педагогическом и сельскохозяйствен
ном, девяти техникумах, 46  школах и 
пяти ремесленных училищах обп^'^ется 
более 30  тысяч юношей и девушек. В 
вечерних и заочных учебных заведениях 
занимается около четырех тысяч человек. 
В городе есть драматический театр, фи
лармония, четыре кинотеатра. Дворец кни
ги, пять клубов, два стадиона, парк 
культуры и отдыха. В 34 библиотеках 
насчитывается свыше 8 0 0  тысяч томов 
книг.

Жители любят свой город, гордятся им. 
Пни знают, что он л^ткопечно дорог 
сердцу каждого трудящегося человека’ на 
земле.

Памятнин В. И. Ленину 
на перроне Ленинградского 

вонзала
6 апреля в Москве на перроне Ленин

градского вокзала был установлен памят
ник основателю Коммунистической партии 
и Советского государства —  Владимиру 
Ильичу Ленину.

В начале марта 191 8  года пз Петрогра
да в Москву переехало Советское прави
тельство во главе с В. П. Лениным. На 
этом вокзале трудящиеся Москвы востор
женно встречали своего великого вождя.

Бронзовая скульптура В. П. Ленина 
установлена на массивном постаменте сз 
серого полированного гранита. Высота 
фигуры 4 .5  метра. Она отлита на Ленпп- 
градском заводе «Монументскульптура» по 
модели известного советского скульптора 
лауреата Сталинской премии П. П Н-'ыно.

____________  (ТАСС).

Обсуждение проектов 
Пантеона

В Центральном доме архитектора закон, 
чилось обсуждение представленных на 
конкурс проектов Пантеона —  памятни
ка вечной славы великих людей совет
ской страны.

Пантеон, как известно, решено пэ- 
строить в Москве, на Ленинских горах, 
несколько южнее нового здания Москов
ского государственного университета. Эти 
величественное сооружение должно увеко
вечить память гениального создателя Ком
мунистической napTHii, основателя Совет
ского государства В. И. Ленина п велико
го продолжателя его дела II. В. Сталина, 
а также выдающи.хея деятелей Коммуни
стической партии и Советского государ
ства, захороненных на Красной площади 
у Кремлевской стены.

В Мосгорисполком из различных горо
дов Советского Союза поступило 8 75  н й -  
ектов Пантеона под девизами. Ряд работ 
прислали архитекторы зарубежных стран.

В течение двух недель все проекты, 
поступивтяе на конкурс, демонстрирова
лись в Главном павильоне Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки, а затем в 
залах Центрального дома архитектора. С 
ними ознакомились тысячи москвичей.

Для общественного обсуждения жюри 
конкурса отобрало 180  наиболее интерес
ных проектов. Четвертого и пятого апре
ля сотни архитекторов, скульпторов, ху
дожников и других специалистов приняли 
участие в обсуждении работ. В дискуссии 
выступили действительный член Акаде
мии архитектуры СССР Л. В. Руднев, 
искусствовед А. А. Федоров-Давыдов, ар
хитектор К . И. Иванов и другие деятели.

Некоторые участники дискуссии внесли 
ценные предложения относительно приме
нения долговечных материалов для соору
жения и отделки Пантеона, планировки 
прилегающего мемориального парка я т. д.

(ТАСС).

НОВЫЙ ПОРЯДОК ПЛАНИРОВАНИЯ В ДЕЙСТВИИ
Колхозники села Калиновка, Хомутовского района, Курской области, решили в течение года удвоить 

производство зерна и в два—три года выполнить задания январского Пленума ЦК КПСС
по производству продуктов животноводства

-----------------  * *'____________
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в г. В оронеж е

Наш колхоз совсем недавно был отстаю
щим хозяйством. Достаточно сказать, что 
в 195 2  году денежный доход артели соста
вил всего лишь 3 8 2  тысячи рублей, удой 
молока от одной коровы немногим превы
шал тысячу килограммов. Низки были и 
урожаи сельскохозяйственных культур. 
Так, зерновых культур мы собирали
7— 8  центнеров с гектара, ка)ртофеля —  
75 центнеров, волокна конопли —  только 
полтора центнера и т. д. В связи с этим 
колхозники мало получали на трудодни на
туральных II денежных доходов.

К ак же найти пути для того, чтобы пре. 
одолеть сложившееся отставание? С чего 
надо начать, чтобы в короткий срок уве
личить производство сельскохозяйственных 
продуктов, укрепить общественное хозяй
ство колхоза? Эти вопросы со всей остро
той встали перед нами в те дни. когда мы 
изучали решения сентябрьского Пленума 
Ц К КПСС и намечали ме>ры по их осуще
ствлению.

В каждом колхозе есть что-то свое, вы
деляющее его ореди других. У  одних— это 
хлопок, у  других— молочное животновод
ство, у третьих— сахарная свекла, у чет
вертых —  сады и винолрадники и т. д. 
Такое ведущее направление должно быть и 
у нас, говорили колхозники.

П мы нашли культуру, которая при за
ботливом отношении к  ней могла в корот
кий срок укрепить колхозную экономику, 
поднять материальное благосостояние кол. 
хозников. Такой культурой в наших усло
виях является конопля. Мы взялись далее 
за такую отрасль хозяйства, которая мо
жет принести огромные богатства колхозу. 
Такой отраслью является животноводство, 
и прежде всего свиноводство и молочное 
скотоводство.

На борьбу за высокие урожаи конопли 
были подняты буквально все колхозники. 
На колхозном собрании, на бригадных со
браниях была поставлена задача внести на 
каждый гектар земли, предназначенной 
под коноплю, не менее 3 0  тонн навоза. 
Для этого были использованы ка к  колхоз
ные удобрения, так и удобрения, накопив, 
шиеся в хозяйствах колхозников. Нам уда- 
лось ликвидировать обезличку в уходе за 
коноплей и добиться того, чтобы лю.(и от
вечали за каждый гектар посева. Конеч
но, многое зависело здесь от -МТС. от того, 
в какие орокн она проведет полевые (рабо. 
ты. Надо сказать, что коллектив Хомутов
ской МТС помог нам провести полевые ра
боты в те сроки, в какие проводят их пе. 
редовые колхозы. Большую конкретную  
помощь оказывает нам райком партии.

Высокое трудовое напряжение позволило 
нам в течение одного года достигнуть та- 
кого результата, какого мы не имели за 
пять ППР1ЫЛУЩИХ лет. вместе взятых. Ес
ли в 1952  году урожай семян конопли со
ставил 45  килограммов с гектара, то в 
195 4  ГОЛУ —  6 центнеров с гектара. Ес
ли в 195 2  ГОЛУ колхоз сдал волокна на 
пенькозавод 115  центнеров, то в 1954  го. 
ду —  774  центнера

Денежный доход, как я уже говогрил. в 
195 2  году составил 3 82  тысячи рублей, 
в 1953  году— 687 тысяч рублей, а в 
1954  голу— 3 миллиона 2 40  тысяч руб
лей, т. е. почти в пять раз больше. Не
смотря на неблагоприятные климатические 
условия, колхозникам и механизаторам 
удалось поднять урожайность зерновых по 
сравнению с 195 3  годом в среднем более 
чем на 3 центнера с гектара.

Без государственных кредитов в колхозе 
в 1954  году иостроепы. свинарник стои
мостью 400  тысяч |рубле11, две силосные 
башни стоимостью 120  тысяч рублей, 
мяльно-сушильный пункт по первичной 
обработке конопли, водопровод для живот
новодческих помещений стоимостью 240  
тысяч рублей, приобретена электростаи. 
ция стоимостью 75  тысяч рублей. На базе 
укрепления и развития общественного 
хозяйства поднялись доходы колхозников. 
В прошлом году на каждый трудодень вы- 
дано по два с половиной килограмма хле
ба и более 12  рублей деньгами.

Однако нам до прошлого года не удалось 
добиться сколько-нибудь значительных 
успехов в развитии животноводства, в уве. 
личенин производства животноводческих 
продуктов.

Нельзя сказать, чтобы колхозники не 
проявляли заботы о животноводстве. Нас 
волновала низкая продуктивность скота, 
мы отдавали себе отчет в том, что она 
являетСлЯ следствием недостатка кормов. 
Но наши поиски решения кормовой про
блемы шли по неправильному пути, ^ л -  
хозникн, выполняя плановые задания, рас
ширяли посевы трав, увеличивали площа- 
ди под ячменем и другими малоурожайны- 
ми культурами. В результате посевы кор. 
мовых культур росли, а количество кормов 
почти не увеличивалось. II  это не удиви
тельно, В наших условиях, например, яч
мень дает не более 7— 8  центнеров с гек
тара. При т а к (т  урожае, если бы мы даже 
в десять раз увеличили площади под ячме
нем, концеиррированных кормов все равно 
бы не хватало.

Выход из создавшегося положения под
сказал нам январский Пленум Центрально
го Комитета КПСС. Принятый в соответ
ствии с решением Пленума новый порядок 
планирования в колхозах открыл нам 
неограниченные возможности для увеличе
ния jlpoизвoдcтвa зерна, являющегося ос
новой подъема животноводства и других 
отраслей сельского хозяйства. Мы полу
чили возможность сами планировать посе
вы, выбирать те культуры, которые наибо
лее выгодны в условиях нашего колхоза, 
которые позволяют в короткий срок увели, 
чить производство и сдачу государству 
сельскохозяйственных продуктов.

Обсуждая^ постановление январского 
Пленума ЦК КПСС, колхозники нашей ар
тели стали искать резервы, которые позво
лили бы не в 196 0  году, а значительно 
раньше резко увеличить производство зер
на и основных продуктов животноводства.

С чего мы начали работу изысканию 
воз.чожпостей , ш  достижения в более ко
роткие опоки, чем это намечено Пленумом 
ЦК КПСС, уровня сельскохозяйственного 
производства? Мы начали, казалось бы, с 
простого, но жизненно необходимого дела: 
подсчитали, сколько продукции при рав
ной затрате труда дает каждая культ>-ра. 
выращиваемая в колхозе. Это привело нас 
к  важным выводам.

До сих пор считалось, напри.мер, что 
наиболее трудоемкой культурой является 
кукуруза. В доказательство приводились 
факты, что на гектар кукурузы  затрачи
вается значительно больше человеко-дней 
или трудодней, чем на гектар ячменя и 
ряда других культур. Это. действительно, 
так. Но возникает вопрос: сколько продук
ции дают с гектара, скажем, кукуруза и 
ячмень, какую  отдачу на затраченный че
ловеко-день дает каждая из культур?

Вот таблица, открывшая нам глаза на 
.многое:

(Данные на 1 9 5 4  год).
Урожай с гектара Получ корм.

Культура В цнт. В кормовых В проц.
единиц на 

затраченный
единицах к  кукурузе трудодень

Кукуруза:
початки молочно- 
восковой спелости 105 4 .2 0 0
стебли 2 07 3 .1 0 5

" ^ 0 5 1 0 0 2 70Сахарная свекла:
корни 1 60 4 .0 0 0
ботва 8 0 1 .6 0 0

5 .6 0 0 7 7  , 74
Картофель 
Кормовая свекла:

162 4 .8 6 0 6 6 66

корни 2 2 0 3 .0 8 0
ботва 7 0 7 00

^ 8 0 52 5 0
Ячмень:

зерно 8 9 6 0
солома 1 0 3 0 0

1 .2 6 0 17 50

Из этих данных видно, что не ячмень 
или какая-либо другая культура, а именно 
кукуруза является самой нетрудоемкой 
культурой, потому что она дает на еди
ницу затраченного труда наибольшее ко
личество продукции.

Когда мы сравнили кормовые достоин, 
ства всех сельскохозяйственных культур, 
то убедились, что колхоз длительное время 
сеял экономически невыгодные культуры, 
не оправдывавшие себя. Это стало особен, 
но наглядным, когда мы в прошлом году 
впервые посеяли 49  гектаров кукурузы. 
Урожай сухого зерна кукурузы в початках 
составил 60 центнеров на гектаре, силос
ной массы— 3 12  центнеров, а сорт ку к у . 
РУЗЫ «закарпатская» дал нам с площади 
10 гектаров по бОО центнеров силосной 
массы (початков о стеблей).

Правление нашей артели вместе с кол
хозниками всесторонне изучило структуру

посевных площадей и достоинство каждой 
культ>тры. На основе глубокого изучения 
имеющихся возможностей колхозники при. 
шли к выводу, что они могут уже в 1955  
году удвоить производство зерна и соз
дать. таким образом, предпосылки для то
го, чтобы в ближайшие два— три года рез
ко увеличить производетш) животноводче
ских продуктов. За счет каких источников 
будет достигнуто удвоение производства 
зерна? Наряду с повышением урожайности 
всех культур, сокращением потерь на 
уборке главная роль в росте зернового про- 
изводства принадлежит кукурузе. Поэтому 
в 196 5  году мы решили посеять кук^трузы 
2 2 5  гектаров, из них 2 0 0  гектаров для 
получения зерна в початках молочно-во. 
сковой спелости и стеблей для силосова- 
ния и 25  гектаров —  на зеленую подкорм
ку. Вот как выглядит структура зерновых 
посевов по нашему колхозу на 195 5  год:

П аш ни всего га  
Зерновые культуры (га)

Рожь озимая
Пш еница озимая
Гречиха
Просо
К укур уза
В ика на зерно
Овес

Процент кукурузы  к  зерновым 
Валовой сбор зерновых (цнт).

в том числе кукурузы  (цнт.) 
Процент зерна кукурузы  к  общему  

валовому сбору, зерновых

Из этих данных видно, что в течение 
одного года мы увеличиваем посевы к у к у .  
РУЗЫ в обидих посевах зерновых культур  
до 24 процентов, а валовые сборы зерна 
куку р у зы  в общих валовых сборах зерна 
—  до 50  процентов.

За счет каких источников мы увеличи
ваем посевы кукурузы? Во-первых, мы ре. 
шили на площади в 101  гектар распахать 
нзреженный клевер второго года пользова
ния и занять эту площадь под кукурузу. 
Во-вторых, мы признали необходимым за. 
менить 35 гектаров яровой пшеницы, да
ющей в наших условиях очень низкие уро
жаи, кукурузой. В-третьих, колхозники 
заменяют кукурузой 15 гектаров ячменя, 
также дающего в наших условиях низкие 
урожаи.

До сих пор у  нас озимые культуры раз
мещались по чистым парам. Колхозники 
проверили на опыте и убедились, что 
можно заменить чистые пары на площади 
в 142  гектара занятыми парами. Урожай

1955 год

1 .3 0 0
8 2 0
200
130

6 9
4 6

200
19

134
2 4

1 6.071
8.000

5 0

Увеличение (-Ь) 
в 195Ó г. к 1954 г,

Ч- 151

+ 8 .7 6 3
+ 7 .4 5 4

озимых при этом почти НС снижается, но 
зато мы получаем дополнительное количе
ство кормов. В занятых парах ¡решено по
сеять вико-овсяную смесь на площади 
111  гектаров и куку!рузу на зеленую под
кормку —  на площади 25  гектаров.

Все это позволит нам резко увеличить 
производство зерна и различных кормов. 
Если в прошлом году валовой сбор зерна 
составил 7 .3 0 8  центнеров, то в нынешнем 
году, по нашим подсчетам, он достигнет 
16 тысяч центнеров. Таким образом, по- 
ставленную январским Пленумом ЦК  
КПСС задачу значительно увеличить про
изводство з«рнз, особенно фуражного, мы 
решим не в 196 0 , а в 195 5  году, т. е. в 
течение одного нынешнего года. Но к у 
куруза нам одновременно решает не только 
проблему зерна, но и проблему сочных 
кормов. В сочетаний с другими культура, 
ми кукуруза даст нам такое количество 
кормов, какого мы не имели никогда рань
т е . Вот небольшая табличка о накопле
нии кормов в колхозе:

1954 г. 1955 г.
Увеличение ( + )  
Уменьшение ( —) 

в 1955 г. к 1954 г.
Концентрированные норма (цнт.) 

в том числе:
зерна кукурузы  

Сочные (тонн) 
в том числе:

силос из стеблей кукурузы  
(тонн)

картофель, свекла, кабачки, 
тыква (тонн)

Сено (цнт.)
в том числе:

многолетние травы (цнт.) 
вика-овес »
суданская трава »

Зеленые корма >

9 47 9 .0 0 0 + 8 .0 5 3

5 4 6 8 .0 0 0 + 7 .4 5 4
1 .4 1 7 4 .3 1 5 + 2 .8 9 8

6 5 0 3 .3 6 0 + 2 .7 1 0

7 67 9 5 5 +  188
4 .4 5 8 5 .3 4 6 +  8 8 8

3 .9 1 9 2 .8 4 8 — 1 .0 7 1
3 5 9 2 .2 2 0 + 1 .8 6 1

— 2 7 8 +  2 7 8
7 .5 7 0 1 5 .5 5 0 + 7 .9 8 0

Таким образом, колхоз в один год ре
шает задачу полного обеспечения кормами 
всех видов скота. Зерно кукутрузьт в виде 
силосованных початков будет использов.я- 
но для откорма свиней, кормления свино
маток и птицы, коров (концентрирован
ный корм) и другого скота. В августе мы 
будем срывать свежие початки кукурузы  
и откармливать ими свиней. Увеличение 
производства зерна и сочных кормов поз
волит перейти с нынешнего года на стой
лово-лагерное содержание скота. В 1 9 5 5 —  
195 6  годах в среднем на одну корову мы 
будем иметь: прубых кормов —  2 2  цент
нера. в том чпеле 15 центнеров сена, си
лоса из стеблей кукурузы —  10  тонн, 
картофеля —  2 тонны, зеленого корма —  
70  —  8 0  центнеров, концентрированных 
кормов —  5— 6 центнеров. Начиная с се
редины мая скот будет получать зеленую 
подкормку —  озимую рожь, затем клевер, 
вико-овемную смесь, кукурузу, вико-овся- 
ную смесь второго срока посева, отаву, а 
поздней осенью —  тыкву отходы огород
ных культур и кормовую капусту.

Для полного обеспечения кормами обще.

Поголовье коров 
Надой молока от одной 

коровы (кг)
Валовое производство 

молока (цнт.)
Прои.зводство молока на 

сто га пашни, лугов 
и пастбищ (цнт.)

Откорм свиней (голов)
Средний живой вес одной 

головы (кг)
Валовой выход свинины (цнт.) 
Валовое производство мяса (сви

нины и говядины) (цнт.) 
Производство мяса на 

100  га пашни, лугов 
и пастбищ (цнт.)

В т. ч. свинины на 1 00  га 
пашни (цнт.)

Поголовье овец 
Настриг шерсти (грубой) 

от одной овцы (кг)
Валовой выход яиц  

(тыс. ш тук)
Выход яиц на 100  га 

посева зерновых

ственного скота колхоз выделит силоса 
для коров по 10  тонн, для нетелей —  по 
6 тонн, молодняка старше года —  по 
3 тонны, молодняка в возрасте до года —  
по 2 тонны, для быков-производителей —  
по б тонн, для лошадей —  в среднем по 
2 тонны и овец —  по одной тонне. Пред
полагается, кроме того, выдать на трудо
дни для скота, находящегося в личной соб. 
ственности колхозников, в среднем на од
ну корову 6 тонн силоса и 1 топну кон
сервированных початков.

Богатая кормовая база позволит нам 
обеспечить мощный подъем общественного 
животноводства, увеличить поголовье ско
та и резко повысить его продуктивность. 
Животноводство станет самой 1)азвя^й и 
самой высокодоходной отраслью колхозного 
хозяй(Л'ва. Из таблицы. кото1рдя будет при. 
ведена ниже, видно, что колхоз достигнет 
намеченного январским Плену.мом ЦК  
КПСС уровня прои-звочетва продуктов ж и 
вотноводства не в 196 0  году, а значитель
но раньше: по мясу— в 195 5  году и по 
молоку —  в 195 6 — 195 7  годах. Вот эта 
таблица:

19.54 г. 
(отчет) 1955 г. 1956 г. 1957 г. 1960 г.

47 5 6 94 139 155

1 .314 2 .2 0 0 2 .7 0 0 3 .0 5 0 3 .8 0 0

711 1 .232 2 .5 3 8 4 .2 3 9 5 .8 9 0

44 79 163 2 7 3 3 8 0
25 3 35 4 0 0 4 5 0 6 0 0

9 3 110 120 130 130
2 3 ,4 3 6 8 4 8 0 5 85 7 80

164 3 98 5 4 2 701 9 8 8

10.1 25 .7 3 5 45 6 3

1.8 2 8 3 6 45 60
2 13 2 80 3 5 0 4 00 5 00

3 .2 3 .6 3 ,7 3 ,8 4 .0

3,1 12 10 0 143. 3 1 2

4 5 1 .4 6 3 1 2 .1 2 0 17.441 3 8 .0 4 0

сосре- 1дуюпщх двух— трех годах. Конечно, для
доточиваем свои главные усилия не на расчетов важно брать и 1960  год. Но 
1960  году, а на 1 9 5 5 . а такж е на после-1 главная задача состоит сейчас в том. что-

бы резко увеличить производство зерна и 
продуктов животноводства уже в текущем 
году, а такж е в последующие 2— 3 года.

Исходя из наших реальных возможно, 
стей, мы запланировали увеличить удой от 
каждой коровы с 1 .3 1 4  килограммов в 
минувшем 1954  году до 2 .2 0 0  килограм
мов в текущем году. т . е. на 8 8 6  кило
граммов. и до 3 .0 5 0  килограммов в 1957  г.

То же самое можно сказать и по другим 
видам продукции. Так, производство сви
нины на 100  гектаров пашни мы увели
чиваем с 1 .8  центнера в 195 4  году до 
28 центнеров в текущем году и до 45  
центнеров в 195 7  году. Такой большой 
рост производства животноводческих про
дуктов возможен только потому, что к у к у 
руза в нашем колхозе становится основой 
кормовой базы. Даже в прошлом году, ког
да мы сеяли ее лишь 49  гектаров, было 
получено столько силосной массы, что мы 
сейчас кормим кукурузным силосом не 
только коров, но свиней, овец и даже ло
шадей. Следует при этом заметить, что ни 
один корм животное не поедает с такой 
охотой, ка к  кукурузный силос. Вполне по
нятно поэтому, что наши колхозники при
дают такое значение кукурузе, ка к  куль
туре, решающей одновременно две задачи: 
увеличение производства зерна и получе
ние силоса из зеленых стеблей.

Наши колхозники отдают себе отчет в 
том, что для осуществления намеченных 
планов потребуется напряженная работа, 
честный, самоотверженный труд^ каждого 
колхозника. Без крепкой трудовой дисцип
лины. без глубокого понимания каждым 
колхозником своей ответственности за по
рученное дело нельзя решить поставлен
ную задачу. Поэтому вопросам укрепления 
трудовой дисциплины и повышения тру
довой активности партийная организация 
колхоза, все труженики села придают пер
востепенное значение. На этом пути мы 
добились существенных успехов. Если в
195 3  году каждый трудоспособный член 
артели выработал в среднем 3 70  трудо
дней, то в прошлом году —  уже 4 66  тру
додней.

Рост урожайности зерновых и техниче
ских культур, повышение продуктивности 
животноводства позволят нам уже в этом 
году увеличить денежные доходы до 
4 миллионов 6 55  тысяч рублей. Колхозни
ки намечают построить ряд капитальных 
сооружений. В первую очередь мы будем 
строить добротные траншеи для консерви
рования початков кукурузы . Кроме ■того, 
построим две силосные башни, четырех
рядный коровник и свинарник из сборных 
железобетонных конструкций, телятник, а 
такж е ямы для замочки конопли. На тру
додень предполагаем выдать не менее 
3 килограммов хлеба и 18 рублей деньга
ми. Стоит напомнить в связи с этим, чго 
в 1953  году мы выдали на трудодень 
лишь полтора килограмма зерна и 1 рубль 
50 копеек деньгами. Осуществляя решения 
Пленума Ц К KHflC, мы. таким образом., 
не только резко увеличиваем производство 
и сдачу государству сельскохозяйственных 
продуктов, но 0 значительно повышаем 
материальное благосостояние коггхозникоз.

Перспективный план развития колхо
за —  результат творческой активности 
всех ко.тхозниклв. Прежде чем начать его 
со(ггавление, мы обсудили в каждом звене, 
в каз:дой бригаде возможности по увели
чению производства сельскохозяйственных 
продуктов, получили от колхозников мно
жество ценных предложений. Затем разра
ботанные мероприятия были вынесены 
на общее собрание, где подверглись са
мому тщательному обсуждению. Все этп 
позволило е наибольшей полнотой учесть 
имеющиеся возможности, развернуть борь
бу за широкое использование резервов 
ко.тхозного производства. Колхозники при
няли обязательство в текущем году дове
сти среднюю урожайность зе)рновых до 
19.6  центнера с гектара вместе с кукур у 
зой. Кукурузы получить не менее 40  цент
неров в зерне с каждого гектара, вырас
тить урожай семян конопли 6 центнеров и 
волокна— 10  центнеров с гектара, картофе
ля— не менее 1 80  центнеров с гектара, по. 
лучить не менее 2 .2 0 0  килограммов моло
ка пт каждой коровы.

Колхоз досрочно выполнит обязательства 
перед государством по сдаче сельскохозяй
ственных продуктов, по натуроплате за 
работу МТС, своевременно и в необходи
мых размерах создаст семенные, фуражные 
н т у г и е  общественные фонды.

Намеченные мероприятия успешно пре
творяются в жизнь. Колхоз хорошо подго
товился к  весеннему севу, имеет высоко
качественные семена, заготовил достаточ
ное количество удобрений. Надой молока 
от каждой коровы на 1 апреля уже со
ставил 8 76  литров против 3 00  литров в
195 4  г., или на 5 7 6  литров больше, чем 
в прошлом году.

Высокая трудовая активность колхоз
ников является надежной гарантией того, 
что принятые нами обязательства будут 
выполнены с честью.

«Правда» за 4  апреля 1955 года.

Смотры художественной самодеятельности 
рабочих и служащих

В городе Томске и в районах области 
проходят смотры художественной самодея
тельности рабочих и служащих.

Успешно проходят смотры в Бакчар- 
ском, Молчановеком, Тегульдетском, Верх- 
не-Кстском, Томском и других районах.

Драматический коллектив Галкннской 
МТС Бакчарского района подготовил к 
смотру пьесу «Те.мнота» С. Михалкова, 
актив Семеновского клуба этого же рай
она —  пьесу «Мораль Натальи Зотомй» 
И. Эвальд, интермедии «Много слов» п 
«Жалобная книга» Г. Рыклина, сцен
ки «Характеристика» Я. Зискинда, песни 
«Уральская рябинушка», «К северу от 
Томска», частушки и т. и.

Учителя Бакчарской средней школы по
казали пь Л у  Минко «Не называя фами
лий».

Концертную программу в 2 -х  отделе
ниях и музыкальный водевиль И. Сододо-

ря «В сиреневом саду» показал коллектив 
Колпашевского дома культуры. Коллектив 
клуба «Ударник» Кетского лесозавода по
ставил пьесу Кузьмичева «Возвращение» 
и показал копцертщую программу.

В Томском районе местные смотры за
кончились. Сейчас проходит подготовка к 
районному смотру, который состоится 
10 апреля.

В г. Томске состоялись смотры в кол
лективах электромеханического завода, за
вода «Томкабедь». треста столовых, цент
ральной поликлиники, психоневрологиче
ской больницы, сельхозтехникума и дру
гих.

Интересные программы к  местным смот
рам подготовили коллективы художествен
ной самодеятельности вузов города.

Местные смотры будут проходить до 
1 мая.

Рост вкладов 
в сберегательные кассы
За Три месяца 195 5  года остаток вкла

дов в сберегательных кассах обла(Уги уве
личился на 12  миллионов 618  тысяч руб
лей, в том числе в Асиновском районе —  
на 1 .1 7 7  тысяч рублей, по г. Томску —  
на 2 .8 1 9  тысяч рублей, в Парабельском 
районе —  на 649  тысяч рублей.

Только в текущем году вкладчики сбе
регательных касс области получили в виде 
процентов по вкладам и по выигрышным 
вкладам 4 .8 5 5  тысяч рублей.

КВАРТАЛЬНЫЙ ПЛАН —
НА 120 ПРОЦЕНТОВ

Коллектив КопылочсЕого шпалозавода 
Колпашевского района квартальный план 
U0 напилу шпал выполнил на 120  про- 
центов.
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ВО ИЛ\Я МИРА
ПредмавсЕое ео. 

Щ  оевнованво сов> 
аадо с важным 
событием между- 
народного значе
ния. В Советском 
Союзе началась 
кампания по сбору 

подписей под Обращением Всемирного Со
вета .Чира против подготовки атомной вой. 
ны. .Мы, советские люди, выступаем за 
мир, против войны и свое стремление к  
миру выражаем высокопроизводительным 
трудом на благо народа^ .Чы хорошо по
нимаем, что чем лучше будет трудиться 
каждый из нас. тем могущественнее будет 
наша страна.

Наша бригада слесарей, вместе со всем 
коллективом завода, борется за досрочное 
выполнение пятилегыего п.1ана. Мы реши
ли к  22  апреля выполнить четырехмесяч. 
ный план.

Мы занимаемся ремонтом оборудования I

в шлифовальном цехе 1. Бригада еже
месячно выполняет задания на 2 0 0  иро- 
центов и отремонтированное оборудование 
сдает с оценкой не ниже «хорошо». Она 
уже выполнила пятилетнюю норму и ра
ботает в счет 195 8  гола. Сам я выполняю 
норогу выработки на 2 5 0 — 2 80  процентов, 
в течение двух лет удерживаю звание 
«лучший слесарь».

У  нас стало правилом в процессе ремон
та присматриваться к  оборудованию с 
целью найти возм1>жность улучшить и об
легчить труд станочниц. Благодаря этому 
мы часто вносим раштонализаторские 
предложения. Последнее наше предложение 
заключается в том. чтобы улучшить ре
менную передачу на станках: вместо про- 
резиновых сшивных ремней поставить 
текстропные. Это сэкономит средства, по
зволит сократить простой оборудования.

В. КУЗИН.
слесарь шлифовального цеха № 1 

подшипникового завода.

Э Т О  Н А Ш  Д О Л Г
Обращение Все- 

марного Совета 
.Мира выражает 
думы и стремле
ния всего совет
ского народа, как  
и миллионов ми
ролюбивых людей 

всего мира. Па нашем заводе это Обраще
ние нашло горячее одобрение. Каждый ра
бочий считает своей обязанностью не
только поставить под ним свою подпись,
но и трудом крепить дело мира. Это наш 
долг. Мы хорошо понимаем, что чем лучше 
каждый из нас будет работать, тем крепче 
станет наше госуда^зство, тем прочнее де. 
ло мира.

Мы никому не позволим нарушить наш 
мирный труд, посягнуть на нашу счаст
ливую жизнь.

В эти дни с новой силой разгорается 
предмайское социалистическ-ое соревнова
ние. Я  давно выполнила пятнлетнюю нор
му и сейчас работаю в счет 1 9 5 8  года. 
Сейчас, в дни предмайской трудовой вах
ты. выполняю норму на 2 6 0  —  3 00  про
центов. На заводе много рабочих и работ
ниц, которые каждый день значительно 
перевыполняют нормы. Например, мои под
руги по работе тт. Синкинз, Настухова 
такж е перевыполнили свои пятилетние 
нормы, тов. Бобровская заканчивает вы
полнение пятилетнего задания.

Я не только работаю, но и учусь на 
втором курсе вечернего отделения горного 
техникума. Учеба помогает мне в труде.

В. ЛЕТНА,
обмотчица цеха № 3 Томского 

электромеханического завода.

Беседы о казни  
и революи,ионной 

деятельности В. И. Ленино
В цехах и рабочих общежитиях Моря- 

ковского судоремонтного завода проводятся 
беседы о жизни и революционной деятель
ности В. И. Ленина.

В партийной библиотеке и заводском 
клубе оформляются книжно-иллюстратив
ные выставки.

Готовлю новое
рационализаторское предложение

' С 1 9 4 8  года я 
< ;'.работаю на том- 
' ском заводе «Том- 

кабель» а с этого 
же времени при- 
ннмаю активное 
участие в рацно- 
нали.зации процес. 

сов производства. В общей борьбе коллек- 
тива за технический прогресс предприя. 
тля есть доля и моего труда.

Мое первое предложение — ' центрадпзо- 
ванная подача лака к  станкам— улучшило 
качество продукции и сэкономило произ
водству 2 0 0 .0 0 0  рублей в год. Зате.ч я 
предложил новый способ закрепления де
ревянных к-атушек на станке. Его осуще
ствили. Предприятие полуТ|ило от этого 
4 8 .0 0 0  рублей экономии.

На нашем заводе широко развернулось 
предмайское социалистическое соревнова

ние. Каждый рабочий стремится ознамено. 
вать этот праздник производственным по
дарком Родине. Я  тоже включился в со
ревнование за достойную встречу перво
майского праздника и реишл к  этому дню 
внедрить новое радиона.тизаторское пред, 
ложение.

Сейчас я разрабатываю способ увеличе
ния скорости эмалирования проволоки на 
станках С -24 , что позволит значительно 
повысить производительность труда рабо
чих, обс.1>'живающпх эмалировочные стан
ки , облегчит их труд.

Я  с радостью подписываюсь под Обра
щением Всемирного Совета Мира протне 
подготовки атомной войны, буду высоко
производительным трудом и впредь кре
пить мощь своей Родины.

М. КАРЫМОВ, 
слесарь завода «Томкабель».

Иунуруза— на пришиольных 
участиах

Коллективы учителей и учащихся сред
них и семилотних школ Томского района 
взяли обязательство вырастить на каждой 
пришкольном участке по полгектара к у к у 
рузы на зерно.

Сейчас школьники изготовляют торфо
перегнойные горшочки.

В Богашовевой средней школе проведен 
семинар преподавателей биологии, на ко
тором учитель тов. Степанов поделился 
многолетним опытом выращивания к у к у 
рузы на зерно на пришкольном участке.

Кроме выращивания кукурузы  на семе, 
на, учащиеся всех школ будут ухаживать 
за посевами этой ценной культуры в кол
хозах района.

Городское совещание технологов
б марта в клубе облоовпрофа состоялось 

совещание технологов промышленных 
предприятий г. Томска. В нем приняли 
участие свыше 100  пнженерыо-техыиче- 
пких работников, представители техниче
ских вузов и новаторы цропзводства.

На совещании был обсужден вопрос о 
роли те.тно.1лга в деле повышения пр01{з- 
содительности труда, спиженпя себестои
мости н повышения качества продукции.

С докладом по этому вопросу выступил 
секретарь горкома КПСС тов. Лапин.

В прениях по докладу выступили тех
нологи тт. Курочкин, Дерябин (подшипни
ковый завод), Лезин (электромехание- 
екпй завод), Кронберг («Сибэлектромо- 
тор»), Надош (завод резиновой обуви), Ас
мус (завод режущих инструментов), то
карь-новатор электромеханического завода 
Врублевич и дff^yгиe.

Районное совещание авторского актива
в Томском районе состоялось совещание 

редакторов стенных газет и авторского а к
тива районной газеты «Огалинская прав
да». Участники совещания обсудилп док
лад «О задачах печати в выполнении по

становления январского Пленума ЦК  
КПСС», ознакомились с опытом оформле
ния стенных газет, прослушали лекцию о 
международном положении.

КАЖДЫЕ С У ТК И -Ц И К Л

Соревнование
лесозаготовителей

в  АПРЕЛЯ
В этот день высоких показателей в 

работе добились;
мастерский участок тов. ПИКАЛОВЛ 

Ергайского леспромхоза, выполнивший 
1,7 цикла;

мастерские участки тт. КУУСА Карга- 
сокского леспромхоза, МАКЕЕВА Ер
гайского леспромхоза, выполнившие по 
1,5 цикла;

мастерские участки тт. ШЕХТЕРЛЕ 
Берегаевского леспромхоза, ЗЛОБИНА 
Зырянского леспромхоза, выполнившие 
по 1,4 цикла;

мастерские участки тт. ШАБАРШИ- 
НА Берегаевского леспромхоза, БУРДИ
НА Пышкино-Троицкого леспромхоза, 
выполнившие по 1,3 цикла;

мастерские участки тт. РЫБА.ЛОВА 
Кодпашевского леспромхоза, ГЕРМАНА 
Ергайского леспромхоза, выполнившие 
по 1,2 цикла;

мастерские участки тт. ПЕРЕМИТИ- 
НА Парабельского леспромхоза, ПУГА
ЧА Берегаевского леспромхоза, ШЕ
СТАКОВА. БАБАНСКИХ Средне-Чу
лымского леспромхоза, выполнившие по 
1,1 цикла;

мастерские участки тт. ЕВДОКИМО
ВА Тимирязевского леспромхоза, ИВАН
КОВА Чаинс^ого леспромхоза, КИШ- 
КИНА, КУДРЯВЦЕВА Лайского лес
промхоза, выполнившие по 1 циклу.

Подведены итоги социалистического 
соревнования мастерских участков пред
приятий комбината «Томлес» за первую 
пятидневку апреля. Они показали, что 
лучших результатов добились:

мастерский участок тов. МАКЕЕВА 
Ергайского леспромхоза, перевыполнив
ший пятидневное задание на 321 кубо
метр, мастерский участок тов. ШАБАР- 
ШИНА Берегаевского леспромхоза — 
на 259 кубометров, мастерский участок 
тов. ШЕХТЕРЛЕ Берегаевского лес
промхоза — но 253 кубометра, мастер
ский участок тов. ГЕРМАНА Ергайско
го леспромхоза — на 236 кубометров, 
мастерский участок тов. ПИКАЛОВД 
Ергайского леспромхоза — на 221 кубо
метр, мастерский участок тов. ПТАКА 
Калтайского леспромхоза — на 166 ку
бометров. мастерский участок тов. КО
НОВАЛОВА Колпашевского леспром
хоза — на 135 Kv̂ OMP-rnoB. вгастерский 
участок тов. ЕВДОКИМОВА Тимиря
зевского леспромхоза — на 117 кубо
метров, мастерский участок тов. ЗЛОБИ. 
НА Зырянского леспромхоза — на 00 
кубометров. Выполнили пятидневное за- 
;1й1п»р мастерские участки тт. БАБАН 
СКИХ Сп«»лне-ЧУЛымского леспромхоза 
и ПБРЕМИТИНА Парабельского лес
промхоза.

С О В Е ТЫ
С п е ц и а л и с т а

Как ПОДГОТОВИТЬ семена 
кукурузы к посеву

Чтобы получить высокий урожай к у 
курузы, надо особое внимание обратить 
на подготовку семян к  посеву.

В этом году в ооласть завезены рядо
вые семена белой зубовидной кукурузы  
из Краснодарского края. Перед посевом 
необходимо провести ряд мероприятий, 
которые способствуют повышению всхоже
сти и энергии прорастания семян.

Для этой цели семена кукурузы  в по
чатках в теплые солнечные дни рассыпа
ют на брезентах или настиле из досок 
слоем в 2— 3 початка толщиной. В тече
ние дня несколько раз их ворошат и пе
реворачивают. Обогрев продолжают в те
чение 5— 6 суток, после чего початки об
молачивают.

Воздушно-тепловой обогрев вызывает 
Ш более энергичную деятельность ферментов 
^  в семенах, благодаря чему увеличиваются 

энергия прорастания и всхожесть семян. 
При посеве обогретыми семенами всходы 
появляются быстрее, повышается у^ожгтй, 
примерно, на 10  процентов, сокращается 
вегетационный период, початки вызрева
ют быстрее.

После весеннего воздушно-теплового 
обогрева початки обмолачиваются за 
5— 7 дней до посева. Обмолот произво
дится на специальных молотилках 
М КР -0 ,25  с ручным приводом, или от 
шкива.

При отсутствии такой молотилки по
чатки обмолачиваются вручную. До обмо
лота верхушки початков со щуплым 
неполноценным зерном обрубаются. Затем 
початок ставится в вертикальное положе
ние и по нему сверху с силой ударяют 
деревянной колотушкой, при этом из сухо- 

у  го початка семена легко высыпаются. 
г  Семена кукурузы тщательно сортиру

ют, причем крупные, средние и мелкие

семена не смешивают, а каждую группу  
семян высевают раздельно.

В целях борьбы е болезнями кукуру
зы (пузырчатой головней и другими гриб
ными болезнями), семена перед посевом 
протравливают гранозаном или препара
том. АБ из расчета 100  граммов грано
зана или 2 00  граммов препарата АБ на 
1 0 0  килограммов семян.

Гранозан обеззараживает не только 
семена, но и почву вокруг них. Поэтому 
полевая всхожесть протравленных семян 
всегда выше, чем Непротравленных.

В целях сохранения посевов кукурузы  
от повреждения проволочником, семена 
кукурузы  опудривают 12 -процентным ду
стом гексахлорана из расчета 2  килограм
ма на каждый центнер семян. В бочку 
или барабан машины для протравливания 
засыпают семена кукурузы , примерно, 
2 0  килограммов, затем всыпают 2 0  грам
мов гранозана и прокручивают барабан 
4— 5 минут, после чего всыпают 400  
граммов гексахлорана и снова прокручива
ют барабан в течение 2— 3 минут. После 
этого протравленные семена немедленно 
высевают.

Большое значение в условиях нашей 
области должна иметь яровизация семян 
кукурузы . Она ускоряет созревание на 
4— 7 дней, увеличивает урожай початков. 
Яровизацию начинают за 10— 15 дней до 
посева. (Земена высыпают в кадку или 
чан и заливают водой комнатной темпгра- 
гуры из расчета 30  литров воды на 
1 центнер семян и тщательно перемеши
вают. Через 3— 4 часа семена кукурузы  
после замочки высыпают на пол слоем в 
20  сантиметров и плотно укрывают меш
ками или брезентом.

Яровизация должна проходить в пол
ной темноте при температуре 2 5 — 30

градусов по Цельсию. Если температура в 
зерне меньше 25  градусов, семена ссы
пают в ворох толще 2 0  сантиметров, а 
если температура выше 2 5 — 30 градусов, 
ворох, наоборот, рассыпают менее тонким 
слоем. Когда семена кукурузы  наклюнут
ся и дадут росткн, их необходимо подсу
шить.

Заведующей Долматовским госсортоис. 
пытательным участком Курганской обла
сти агрономом т. Вороновой разработан 
посев семенами кукурузы , прошедшими 
закалку.

В Долматовском овощесовхозе в тече
ние двух лет проводился посев кукурузы  
закаленными семеиами.

Опытные данные показали, что при 
посеве семенами кукурузы , прошедшими 
закалку, количество зрелых початков уве
личивается. Закалка семян производится 
следующим образом. Семена заливают на 
10— 12  часов водой, имеющей температу
ру 16 —  2 0  градусов тепла. После 
этого их в течение 20  —  30  суток 
держат при переменной температуре: 
12  часов при комнатной температу
ре (1 5  —  18 градусов Цельсия) и 
12 часов— от ноля до минус 5 градусов. 
Закалку семян проводят в течение апреля. 
После этого семена следует подсушить и 
хранить при температуре 6— 8 градусов 
по Цельсию.

За 10— 12 первых дней закгиткн семе
на должны дать ростки, которые к  концу 
закалки могут достигать до 1 сантиметра 
длины.

Семена, прошедшие закалку, высевают
ся на 7— 10 дней раньше обычного срока 
посева кукурузы.

П. ЗВОНКОВ, 
заведующий областной контрольно

семенной лабораторией.

ЗАМЕТКИ НА БЫТОВЫЕ ТЕМЫ

В защиту прически
Эту псторию рассказал в своем письме 

в редакцию Ф. Ф. Вьюгов. Однажды он 
зашел в парикмахерскую Х? 7 Томского 
горкомхоза. Первое, что бросилось ему в 
глаза, —  сломанный умывальник с зер
калом из осколков. Над умывальником —  
плакат, призывающий клиентов требовать 
от мастера: 1. Мыть руки перед работой. 
2 . Дезинфицировать инструмент и т. д.

Пока тов. Вьюгов дожидался своей очере
ди, он отметил, что руки мастера не моют, 
а инструмент не дезинфицируется.

После стрижки Вьюгов поблагодарил ма
стера и уплатил за работу.

...У  выхода из парикмахерской кто-то 
из посетителей заметил Вьюгову, что один 
висок у него подстрижен выше, чем дру
гой. Мастер парикмахерской при гориспол
коме, куда тов. Вьюгов обратился, чтобы 
подщ)авить стрижку, согласился подрав
нять виски. За это пришлось уплатить 
еще 3 рубля 8 0  копеек. Из парикмахер
ской он вышел успокоенным.

Дома тов. Вьюгова встретили недоуме
вающие родственники:

—  Что с тобой? Мужчине 34  года, а 
постригся ка к  мальчипгка!

На другой день неудачливый клиент 
вновь отправился в парикмахерскую 7, 
к  тому самому мастеру, который испортил 
ему прическу. После просьб и препира
тельств мастер, наконец, согласился «под
коротить чуб». И подкоротпл! Взглянув на 
себя в зеркало, Вьюгов решил немедленно 
остричь волосы наголо...

Нельзя сказать, что все парикмахерские 
города работают неудовлетворительно. За
гляните в парикмахерскую, расположенную 
в доме Л» 2 6  на проспекте имени Ленина. 
Здесь чисто, уютно, культурно. Ожидаю
щие могут прочесть журнал, газету. Ма
стера безукоризненно вежливы, качества 
работы отличное.

Однако немало справедливых претсяшй 
в адрес парикмахерских могут предъявить 
трудящиеся нашего города. Сами помеще
ния, в которых расположены некоторые 
парикмахерские, не отвечают элементар
ным санитарно-техническим требовачням. 
Особенно, это относится к  парикмахер
ским, расположенным по Ко.чмунистнче- 
скому проспекту Л» 3 9  и по улице Крыло
ва Хг 57.

В городе нет пи одной детской парик
махерской. Из-за малой площади большин
ство парикмахерских нс имеет комнаты 
отдыха, отдельной гардеробной. Теснота не 
позволяет наладить в ряде парикмахер
ских мытье головы, массаж и т . д.

Горкомхоз должен в самое ближайшее 
время позаботиться о расширении сети па- 
рик.махерских в тех районах города, где 
пх мало или нет совсем: на проспекте 
имени Тимирязева, на проспекте имени 
Кирова, на Красноармейской улице и др.

Необходимо, чтобы областные и город
ские проектные организации при составле
нии проектов застройки предусматривали 
в нижних этажах здагаи помещения для 
типовых парикмахерских.

И. ЕГОРОВА.

Готовое" и „на77

Супруги Ефимовы решили приобрести 
дамское па-тьто. Выбор пал на иальто е 
ярлычком швейфабрики 5. Примерили. 
I I  вот здесь-то впервые вылетело из уст 
Алевтины Ефимовны это страшное слово.

—  Морщит!
Швы в некоторых местах были сделаны 

так небрежно, что материал стягивался, 
собира.тся в складки. 0 д1шм словом, паль
то «морщи.то». Цродавца это не осоос.чно 
удпвпло.

—  Да это оттого, что пальто долго ле
жало на полке. Выгладится...

Покупка аккуратно завернута в бумагу, 
и супруги едут домой.

—  Выгладится, —  робко вздохнула 
Алевтина Ефимовна, вешая обновку в гар
дероб.

Полетели первые снежинки. Надо бы.то 
надевать теплое пальто.

—  Морщит! —  чуть не плача, вос
кликнула Алевтина Ефимовна. Она разост
лала пальто и стала его гладить. Но н 
после этого морщины и складки не исчез
ли.

На следующий день Алевтина Ефимовна 
отправилась на швейфабрику в отдел тех
нического контроля. Пальто развернулп. 
Перекошенные швы предстали во всем пх 
безобразии. Но мастера отдела техниче
ского контроля тов. Бурякову не уди
вишь: немало брака, выпущенного фаб
рикой, повидала она на своем веку. Когда 
пальто распороли, поправили, лицо Алев
тины Ефимовны посветле.ло. Но повисев 
одну ночь, пальто снова... «морщило».

—  Ну. что же вы еще хотите? —  Н8.ю- 
вольно сказала тов. Бурякова, увидев зна
комую посетительницу. —  Идемте к  Доре 
.МихаГиовне во второй цех, она у нас спе
циалист по такпм делан.

Дора .Михайловна вритически осмотрета 
пальто, неопределенно покачала головой...

заказ"
—  Если хотите, чтобы вещь была луч. 

ше. шейте на заказ.
«На заказ —  не всегда можно. Да и 

кто же тогда будет носить ваши изде
лия?», —  подумала Алевтина Ефимовна, 
но промолчала.

—  Ну теперь вроде ничего, —  сказали 
ей. возвращая пальто.

—  Да, спасибо, —  зато(ропилась посе
тительница, боясь обнаружить брак в ра
боте и на этот раз.

—  А, пожалуй, Дора Михайловна нра
ва. Чтобы миновать все эти «хождения но 
мукам», надо шить на заказ, —  решила 
Алевтина Ефимовна. Ойа не знала, что 
примерно в то же самое время, когда она 
вышла со своей злополучной покупкой из 
магазина на проспекте имени Ленина, 20 , 
в швейную мастерскую Куйбышевсзмго 
райпромкомбината другая ж ен п^на —  
А. Непомнящая —  принесла отрез течно- 
синего сукна и попросила принять заказ 
на зимнее пальто.

Чс!рез полтора месяца она пришла за за
казом. Оказалось, что рукава и спина у 
пальто непомерно узки. Заказчицу «успо
коили»:

— Плечики малы у  вашего платья. Вот 
будут плечики повыше, и  пальто будет си
деть прекрасно.

Тов. Непомнящая взяла пальто и по
несла его домой. Когда же дома разгляде- 
.та обновку, ее ждало новое разочарование: 
рукава были сшиты явно из разного ма
териала.

Она отнесла пальто, попросила переде
лать.

— Па.льто мы вам переделывать не бу
дем, а подберем материал и сошьем дру. 
гое, —  сказали в мастерской.

I I  началось «хождение по мукам» еще 
более длительное и нудное, чем у  тов. 
Ефимовой...

Обслужим клиент/»
КУЛЬТУРНО И и срок!

1953 г. — Зайдите через неделю.. 1955 г, — Зайдите через неделю...

Своим печальным опытом пошива «на 
заказ» может поделиться и слесарь заво
да режущих инструментов тов. Локтионов. 
Его «хождение» началось... на год рань
ше, чем у тов. Непомнящей.

В своем письме в редакцию он расска
зывает:

«В августе 195 3  года я решил ешчть 
себе на зиму доху. Мастер пошивочной 
мастерской М  5 артели «Художественный 
труд» тов. Панин принял у меня заказ.

—  2 5  октября, —  сказал он, —  приде
те за дохой.

Однако па деле оказалось, что получпть 
выполненный заказ не так просто. Когда 
10 октября я пришел на примерку, Нанин 
попросил меня зайти в другой раз. Я при
шел в другой раз, потом еще и еще.

Б конце концов примерка была сделана. 
Но это не ускорило пошива дохи. При
шлось еще походить в мастерскую, преж
де чем выяснилось, что не хватает материа.

ла. Когда я принес еще один кусок мате
риала, исполнилось полгода со времени 
сдачи заказа. Отметив этот день, я продол
жал регулярно посещать мастерскую. То 
говорят, что Панин болен, потом оказы
вается, что больна мастерица, затем выяс
няется, что у нее болел ребенок и т. д. 
и т. II. Т ак полтора года и шьют доху...».

А между тем в Томске есть все воз
можности шить быстро и красиво.

В нашем городе есть ряд замечательных 
закройщиков и пофтных. Это —  тов. Ефи
мов из Куйбышевского райпромкомбината. 
тов. Ниюк пз ателье Хг 2, тов. Завьяло
ва из ателье Л1 1 и другие. Но опыт этих 
лучших мастеров не обобщается и не 
распространяется.

Руководители швейных предприятий 
должны принять все меры к  тому, чтобы 
устранить недостатки, на которые жалу
ются трудящиеся.

В. МОИСЕЕВ.
- □ □ □  -

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

„Н е т  заботы  о бы товом  о бсл уж и ва н и и  
л е со за го то ви те л е й “

Под таким заголовком в X  51 «Красно, 
го Знамени» был помещен материал, в ко
тором рассказывалось о плохой постановке 
бытового обслуживания в Зырянском лес
промхозе.

Сейчас меню в столовых opea более 
разнообразное. Пункты питания содер
жатся в чистоте. В целях улучшения ра. 
боты пекарни поселка Торба с работника, 
ми пекарни проведен инструктаж.

Однако не все недостатки, имеющиеся 
в бытовом обслуживании, устранены. До

сих плр не открыты мастерские бытового 
обслуживания. Руководство Зырянского 
леспромхоза (директор тов. Никифоров) 
упорно не выполняет приказ Министра 
лесной промышленности СССР, обязываю
щий директоров леспромхозов выделять 
помещения для сапожных и пошивочных 
мастерских, для парикмахерских.

Руководители Зырянского леспромхоза и 
его opea должны позаботиться о скорейшем 
открытии 1Ьредприятий бытового обслужи.

БТЪЕЗД ИЗ АЛБАНИИ ДЕЛЕГАЦИИ 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

ТИРАНА, 6 апреля. (ТАСС). Сегодня из 
Тир4ны в Советский Союз выехала де.те- 
гация Верховного Совета СССР в составе 
заместителя Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР и Председате.тя 
Президиума Верховного Совета РСФСР 
М. П. Тарасова (руководитель делегации) 
и депутатов Верховного Совета СССР 
Т. JÍ. Архиповой, М. М. Алиева. Делега^  ̂
ция принимала участие в работе Bíopoñ 
сессии Народного собрания Народной Р-''’- 
публикн Албании.

На аэродроме делегацию провожали: 
первый секретарь ЦЕ Албанской партии 
труда Энвер Ходжа, председатель Прези
диума На«родного собрания Хаджи Леши, 
председатель Совета министров Мехмет 
Ш еху, члены Политбюро Ц К  Албанской 
партии труда Хюсни Капо, Того Пуши, 
Бевнр Балуку, Лири Белишова, замести
тель председате.тя Народного собрания 
Пило Нернстерп, министр иностранных 
дел Бехар Штюла, секретарь Президиума 
Народного собрания Сами Бахоллы, члены 
Президиума Народного собрания, члены 
правительства, депутаты Народного собра
ния, посол Народной Республики Албании 
в СССР Михаль Нрнфти, представителя 
массовых и общественных организаций.

Делегацию провожали такж е посол 
СССР в Албании К . Д. Левычкин, главы 
посольств и миссии, аккредитовашые в 
Тиране.

Возложение венков 
в Будапеште к памятнику 
воинам Советской Армии

БУДАПЕШ Т, 7 апреля. (ТАСС). Вчера 
правительственная делегация С (Х Р  н пра
вительственные делегации других стран, 
прибывшие для участия в праздновании 
10-лстия освобождения Венгрии, возложи
ли венки к  подножию статуи «Свободы» 
на горе Геллерт —  памятника советски ч 
воинам, павшим в боях за освобождение 
Будапешта.

Венок от правительственной делегадши 
СССР -ВОЗЛОЖИ.1И члены делегации во гла
ве с Председателем Президиума Верховного 
Совета СССР К. Е. Ворошиловым.

Венки были возложены такж е  прави
тельственными делегациями Китайской 
Народной Республики, Польской Народной 
Республики, Чехословацкой Республики, 
Румынской Народной Республики, Народ
ной Республики Болгарии, Германской Де. 
мократической Республики, Народной Рес
публики Албании, Корейской Народно-Де
мократической Республики и Монгольской 
Народной Республики.

При ш)з,тоженпи венков тгрпсутствоэали 
первый заместитель председателя Сове'га 
министров, член Политбюро Ц К ВПТ Ан. 
драш Хегедюш, заместитель председателя 
Совета министров Венгерской Народной 
Росцублпки, член Политбюро Ц К ВПТ Ан
тал Апро ц член Политбюро и секретариа
та Ц К ВПТ Лайош Ач. секретарь Ц К ВПТ 
Бела Вег, министр иностранных дел Вен
грии Янош Болдоцки, министр обороны ге
нерал-полковник Иштван Бата и другие, а 
такж е ответственные сотрудники посоль
ства СССР в Венгрии, главы и сотрудни
ки  посольств стран народной демократии.

З а кл ю ч е н и е  т о р го в о го  
с о гл а ш е н и я  м е ж д у  К итаем  

и Ч е х о сл о в а ки е й
ПЕКИН, 7 апреля. (ТАСС). К а к  пере- 

дает агентство Синьхуа, вчера здесь были 
подписано соглашенне о товарообмене н 
платежах между Китаем и Чехословакией 
на 1 9 5 5  год.

По этому соглашению Китай будет по
ставлять в Чехословакию руды, продукты  
животноводства, продовольственные това
ры, в том числе чай. Чехословакия будет 
экспортировать в Китай комплекты обору
дования, стальные изделия, автомашины п 
сырье для химической промыньтенностл.

П о д го то вка  к  первом айской  
дем онстрации в П ариже

ПАРИЖ , 7 апреля. (ТАСС). Объедипение 
профсоюзов департапента Сена (В КТ) 
опубликовало обращение ко всем трудя
щимся и профсоюзным организациям это
го департамента с призывом начать под
готовку к  проведению в Париже традици
онной первомайской демонстрации.

В обращении говорится, что объедине
ние профсоюзов готово вступить в перего
воры со всеми другими профсоюзами о сов
местном проведении этой демонстрации под 
лозунгами единства трудящихся в борьбе 
за мир и за удовлетворение их требова
ний.

З а кл ю ч е н и е  д о го в о р а  
о д р у ж б е  м еж д у  И ндией  

и Е гипто м
КАПР, 6 апреля. (ТАСС). Сегодня здесь 

был подписан договор о дружбе меж.ду 
Индией п Египтом. Договор предусматри
вает укрепление дружбы и мирного со. 
трудиичества между двумя странами и 
дальнейшее расширение индийско-египет
ских культурных связей.

Индия и Египет, ка к  предусматривается 
в договоре, будут сотрудничать также п 
области промышленности, сельского хо
зяйства, торгов.1и и .чореплавания.

О тка з  и н д и й ско го  
правительства  д о п у с ти ть  

а м е р и ка н скую  экспе д и ц и ю  
в район Гарвала (Гим алаи)

ПАРИЖ, '6  апреля. (ТАСС). К ак пере
дает корреспондент агентства Франс Прео: 
пз Дели, индийское правительство не раз
решило американской экспедиции посе
тить расположенный между Индией и 
Тибетом район Гарвала в Гималаях.
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Общественность Австрии готовится отметить 
десятую годовщину освобождения

ВЕНА. 7 апреля. (ТАСС). Приближает
ся десятая годовщина освобожденпя Авст
рии Советской Армией от гитлеровского 
Фашизма и возрождения австрийской рес
публики. Демократическая печать публи
кует статьи, воспоминания, фотографии о 
днях освобождения. Эти материалы крас
норечиво свидетельствуют о чувстве бла
годарности насе.ченпя Австрии к  Совет
ской Армии, которая не только освободи
ла страну от фашистских захватчиков, но 
и помогла восстановить нор.мальную 
жизнь.

Советское командование с первых дней 
освобождения стремилось нормализовать 
жизнь Австрии п помочь демократическим 
силам создать органы власти. Командова- 
яие же американской и английской армий 
продолжало поддержив,тть контакт с недо
битыми гитлеровскими генералами и стре
милось расколоть Австрию. На западе Ав
стрии англо-американское командование 
подавляло демократическую инициативу. 
Долгое время там не издавалось никаких  
газет. Оккупационные власти конфискова
ли все радиостанции. Советские оккупа
ционные войска, напротив, сделали все 
для того, чтобы развернулась инициатива 
демократических сил Австрии. Они пере
дали австрийцам государственные радио
станции и помогли наладить выпуск га 
зет. С санкции советского командования 
представители австрийских партий создали 
временное правительство. Затем в августе 
194 5  года на Потсдамской конференции 
представители Советского правительства 
добились признания временного австрий
ского правительства западными держава
ми.

Даже правая печать, которая всячески 
стремится преуменьшить роль Советской 
Армии в освобождении и восстановлении 
Австрийской республики, вынуждена при
знать, что апрельские дни 194 5  года бы
ли днями радости для австрийского наро- 
да.

«Арбейтер-цейту'нг» в передовой статье 
пишет: «Кто не помнит первых русских 
солдат фронтовых частей, которые с авто
матами в руках, в надвинутых на лоб 
шлемах с красной звездой преследовали 
есэсовцев. К а к  приветствовали мы их, на-

ишх освободителей от коричневой ч^'мы! 
К ак хотелось нам, представителям подав
ленного 1>абочсго движения, сблизиться е 
ними! Среди развалин Вены люди танце
вали, играла гармонь, звучала мелодия 
вальса».

Журнал «Дп брюкке» опубликовал вос
поминания ряда австрийских граждан о 
днях освобождения Австрии Советской Ар
мией. Эти воспошшания исполнены горя
чего чувства благодарности Советской Ар. 
мпи-освободптельнпце. Венский рабочий 
Густав Фолькманн пишет: < В конце апре
ля 194 5  года вместе с группой бывших 
австрийских солдат, выпущенных из аме
риканского лагеря, я возвращался домой. 
По дороге мы встретили советского бойца 
с автоматом. Заметив, что мы едва дер
жимся на ногах от усталости и голода, он 
достал из вещевого мешка буханку хлеба 
и отдал нам ее. Потом, около Флорндсдор- 
Фа, мы встретили еще двух советских сол
дат, которые .хружески оказали нам по
мощь. Слезы выступили у меня на глазах. 
Я бросился на шею одному советеко>гу 
бойцу. Он что-то кричал по-русски, я —  
ио-немецкп. Несмотря на раз.Т1гчие языков, 
мы поняли друг друга: каждый из нас 
был бесконечно рад окончанию войны»,

В приложении, изданном газетой 
«Эстеррейхише фольксштимме» к  пред
стоящей десятой годовщине' освобождения 
Австрии, опубликована статья, в которой 
рассказывается о помощи Советской Армии 
в -восстановлении хозяйственной жизни 
Австрии сразу после освобождения.

В этот период, говорится в статье, на
селение Вены голодало. Австрийское пра
вительство обратилось к  Советскому пра
вительству за помощью. Советское коман
дование передало австрийскому населению 
большое количество зерна, муки, сахара, 
мяса, жиров и карто4юля. Советская Ар
мия уделила часть своих запасов топлива 
Вене и другим городам Австрии, которые 
фашисты оставили без газа, электричества 
и топлива. Советские саперы только в Ве. 
не 'уничтож или 60 тысяч мин, восстано
вили 1 .7 0 0  километров железнодорожных 
путей, построили 45 железнодорожных 
мостов, отремонтировали 2 50  паровозов и 
около десяти тысяч вагонов.

Заявление Английского комитета защиты мира
ЛОНДОН, 5 апреля. (ТАСС). Английский 

комитет защиты мира опубликовал вчера 
заявление, в котором отмечается, что 1>е- 
шение правительства Англии производить 
водородпое оружие и встать на путь под
готовки атомной войны было принято во
преки желанию подавляющего большин
ства английского народа.

Это решение наряду с одобрением пла
нов вооружения Западной Германии, го
ворится в заявлении, представляет серьез
ную угрозу безопасности всех народов. 
Подготовка атомной войны, вооружение 
Западной Германии, вмешательство во 
внутренние дела Китая и создание воен
ных блоков —  таковы цели правительств, 
стремящихся навязать свои взгляды дру

г и м  п р и  п о м о щ и  п о л и т и к и  «с п о з и ц и и  СИ
Л Ы » .

Однако на1роды, указывается в заявле
нии, достаточно сильны для того, чтобы 
изменить подобное положение. Они могут 
застав1п ь  правительства вступить в пере
говоры и прийти к  соглашению... Настало 
время, чтобы люди, придерживающиеся 
самых различных взглядов, объединились 
и начали действовать совместно в инте
ресах мира, чтобы таким образом спастп 
страну и весь мир от последствий атомной 
войны.

Комптет призывает всех англичан под
держать Обращение Всемирного Совета 
Мира против подготовки атомной войны и 
активно бороться за укрепление мира и 
дружбы между народами.

За мирное сосуществование народов
Митинг в Нью-Йорке

НЬЮ-НОРЕ, 5 апреля. (ТАСС). Вчера 
здесь состоялся митинг, посвященный 
борьбе за мирное сосуществование между 
странами с различными политическими сп. 
стемами. На митинге с речами высчтпи.ш 
известный публицист Альберт Кан, обще
ственная деятельница Эсланда Робсон и 
протестантский священник Форбес.

Священник Форбес в своей речи ука 
зал, в частности, на пагубные последст
вия запрещения п уничтожения литерату
ры, правдиво показывающей жизнь в Со
ветском Союзе и Китае. Речь Эсланды

Робсон была посвящена проблемам азиат
ских стран, борьбе народов этих стран за 
мир и независимость, а такж е разоблаче
нию попыток реакционных кругов США, 
Англии и Франции помешать этой борьбе 
путем создания различных военных бло
ков. В заключение она призвала бороться 
за мирное сосуществование народов.

Альберт Кан посвятил свою речь разоб
лачению заговора п1К)тпв мира, который 
осуществляет в США клика, мечтающая 
о наживе за счет новой войны.

ОТКРЫТИЕ АЗИАТСКОЙ 

КОНФЕРЕНЦИИ по ОСЛАВЛТНКЮ 
НАПРЯШЕННОСТИ 

В МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЯХ

ДЕЛИ, 6 апреля. (ТАСС). Сегодня в Де
ли открылась азиатская конференция по 
ослаблению напряженности в международ
ных отношениях.

Начало сбора подписей 
8 0  Франции под Обращением 

Всемирного Совета 
Мира

ПАРИЖ , 6 апреля. (ТАСС). В соответ- 
ствии с решением Национальной ассам
блеи миролюбивых сил Франции по всей 
стране начался сбор подписей под Оо1>а- 
щением Всемирного Совета Мира против 
иодготовкп атомной войны.

Сбор подписей в Уругвае 
под Обращением Бюро 

Всемирного Совета Мира
МОНТЕВИДЕО, 6 апреля. (ТАСС). В 

Уругвае активно проходит кампания по 
сбору подписей под Обращением Всемирно
го Совета Мира. В кампании принимают 
участие профсоюзные и другие обществен
ные организации страны.

Активно проходит сбор подписей среди 
трудящихся столицы Уругвая —  Монтеви
део. В частности, на металлургическом за
воде «Ферросмалт» из 7 00  рабочих Обра
щение подписали 5 00  человек. Обращение 
подписали такж е все рабочие мастерской 
«Эррерия», принадлежащей муниципаль
ной компании городского транспорта «Ам- 
дет».

Широко развернулся сбор подписей сре
ди строительных рабочих.

К  отказу Вашингтона 
от переговоров с японским 

правительством
ТОКИО, 6 апреля. (ТАСС). Отка-з амерп- 

канскего правительства п р ш я ть  японскр- 
го министра иностранных дел Сигемицу 
находится в центре внимания японской 
печати и радио.

Газеты расценивают американский от
каз ка к  выражение пренебрежительного 
отношения к  Японии.

В сообщениях японского радио подчер
кивается, что японское правительство 
стремилось направить Сигемицу в Ва.. 
пшнгтон до начала обсуждения в парла
менте вопроса о бюджете, по которому 
оно ожидает наибольших возражений со 
стороны оппозиции. В частности, прави
тельство надеялось договориться с США 
относительно сокращения японской доли 
расходов на содержание американских во
оруженных сил и тем самым укрепить 
свое положение в парламенте. Однако из
вестно, что СШ А добиваются значитель
ного увеличения военных расходов Япо
нии, II поэтому решение правительства 
США в отношении Сигемицу рассматри
вается печатью, к а к  новая попытка ока
зать давление на Японию в этом направ
лении.

С другой стороны, газета «МаГшицп» 
высказывает мнение, что отказ американ
ского правительства принять Сигемицу 
свидетельствует об отрицательном отноше- 
ншг США к  желанию Японии восстано
вить нормальные отношения с СССР и 
КНР.

Пресс-конференция Даллеса
ВАШИНГТОН, 6 апреля. (ТАСС). На со

стоявшейся вчера пресс-конференции го
сударственный секретарь США Даллес вы
суш ил с заявлением по поводу 6 -й  годов
щины северо-атлантического договора. Он 
восхвалял этот военно-агрессивный блок 
как фактор, якобы оказывающий стаби
лизирующее влияние в интересах мира, 
хотя в действительности создание атлан
тического блока послужило одной из глав
ных причин напряженности в междуна
родных отношениях.

Отвечая на один из заданных ему воп
росов о том, можно ли провести официаль
ное совещание министров иностранных 
дел четырех держав в Сан-Франциско в 
июне, Даллес ответил, что, по его мне
нию, это мало вероятно. Он утверждал, 
что процесс подготовки к  подобным сове
щаниям весьма сложен, и выразил сомне
ние в том, чтобы его можно было завер
шить к  этому времени.

В ответ на вопрос, когда же можно 
провести подобное совещание четырех дер
жав, Даллес представил нечто вроде ка 
лендаря, согласно которому в соответствии 
с волей правящих кругов СШ А должны 
развиваться события. Он заявил, что СШ.А 
рассчитывают на завершение ратифика
ции парижских соглашений к  концу апре
ля или в первой половине мая. После это
го, сказал он, состоится сессия совета 
НАТО (северо-атлантического блока), на

которой министры иностранных дел обме
няются мнениями по вопросу совещания 
четырех держав. Согласно ответу Далле
са, не исключена возможность предвари
тельного совещания стран НАТО незадолю 
до сессии совета НАТО в целях подготов
ки почвы для обсуждения вопроса о со
вещании четырех держав. Он высказал 
мнение, что совет на своей сессии обсу
дит повестку дня, срок и место созыва 
совещания четырех держав. После этого, 
по мнению Даллеса, следует провести об
мен мнениями между западными держава
ми и СССР по вопросу о совещании и 
особенно относительно его повестки дня, 
срока и места созыва.

Обрисовав всю эту длинную процедуру, 
явно направленную в оттяжке совещания 
четырех держав, Даллес в го же время 
заявил, что он лично не относится опти
мистически к  каким-либо возможностям 
достижения важного политического урегу
лирования с Советским Союзом по основ
ным вопросам. Однако он указал, что 1ю- 
зультатом новейшего хода событий, воз
можно, будет австрийский договор.

Один из корреспондентов задал Даллесу 
вопрос об отношениях между США и 
Францией по вопросу об Индо-Китае. В 
ответ Даллес признал, что в Индо-Китае 
сложилась очень трудная ситуация и что 
имеют место некоторые разногласия между 
США и Францией.

Военные приготовления в Западной Германии
БЕР.ТИН, 6 апреля. (ТАСС). Оквупади- 

онные власти западных держав осущест
вляют на территории Западной Германии 
широкие военные приготовления.

В Рейнланд-Пфальце созданы крупные 
склады боеприпасов, вооружения и снаря
жения, усиленными темпами ведется стро
ительство аэродромов, казарм, стратегиче. 
ских дорог и т . д.

К а к  сообщает агентство АДН, недавно 
представители командования американской 
армии направили правтггсльству земли 
Гессен письмо, в котором требуют предо
ставления им 1 8 .7 3 3  гектаров земли для 
сооружения военных объектов, в первую 
очередь аэродромов. Значительная часть 
учебных полигонов и аэродромов должна 
быть построена в районе Фульды, в непо
средственной близости от демаркационной
Л И Н И Й .

Военные лрототовления проводятся и на
территории земли Северный Рейн-Вестфа- других.

Л И Я . В связи е этим западногерманская 
газета «Нейе Рейн-цейтунг» отмечает, что 
население Бонна и Кельна обеспокоено 
тем, что командование английских военно- 
воздушных сил строит склады горючего в 
непосредственной близости от крупнейше
го в Западной Германии завода 'В-эрывча- 
тых веществ в Тройсдорфе.

Газета сообщает далее о строительстве 
в этом районе подземного трубопровода, 
предназначенного для снабжения горючим 
реактивных самолетов на аэродроме, рас
положенном в Кельне.

Агеятетво АДН указывает, что эти во
енные приготовления западных держав 
встречают полную поддержку со стороны 
бывших гeнe•pav^oв гитлеровского вермахта, 
руководящих в настоящее время соз.данием 
новой армии, и в частности бывшего гене
рал-фельдмаршала Манштейна, бывших ге- 
нерало'В Реингардта, Буссе, Эбербаха и

провокационные действия чанкайшистов

в БЕЛЬГИЙСКОМ СЕНАТЕ
БРЮССЕЛЬ, 6 апреля. (ТАСС). Бельгий

ский сенат одобрил большинством голосов 
законопроект о ратификации парижских  
соглашений о вооружении Западной Гер
мании.

ПЕКИ Н , 7  апреля. (ТАСС). К ак сооб
щает агентство Оиньхуа, в прошлом меся
це авиация и корабли чанкайшистов неод
нократно совершали налеты на прибреж
ные районы провинций Фуцзянь п Чжэц
зян. С 1 по 31 марта чанкайшистские са
молеты американского производства 451  
раз вторгались в воздушное пространство 
над прибрежными районами провинций 
Фуцзянь и Чжэцзян. В девяти случаях 
самолеты обстреляли рыбаков в водах близ 
Лянькона, Фуцина, Путяня, Цзиньцзяна,

Юньсяо, Дуншаня (провинция Фуцзянь) и 
близ Дунтоушаня (провинция Чжэцзян). 
При этом было убито 19  и ранено 2 6  че
ловек.

За это же время корабли, польщенные 
чанкайшистами от Соединенных Штатов, 
неоднократно вторгались в прибрежные 
воды уездов Сяпу, Вутянь, Вайань, Хай- 
тэн и Чанпу и обетрел1гвали рыболовные 
суда. Близ острова Лунгин, находящегося 
в руках чанкайш пстскпх войск, они за
хватили два рыболовных судна и 20  ры
баков.

ОТСТАВКА ПРЕМЬЕР-МИНИСТРА 
АНГЛИИ УИНСТОНА ЧЕРЧИЛЛЯ

ЛОНДОН, 5 ащ)е.1я, (Т.АСС), Лондонское 
радио сообщило, что сегодня во второй 
по.ювине дня Уинстон Черчилль посетил 
Букингемский дворец и вручил королеве 
Елизавете просьбу об отставке с поста 
премьер-министра Англии.

В официальном сообщении канцелярии 
Букингемского дворца говорится, что 
Уинстон Черчилль вручил королеве про
шение об отставке с постов премьер-ми
нистра и первого лорда казначейства и 
что его отставка принята королевой.

Иден назначен премьер- 
министром Англии

ЛОНДОН, 6 апреля. (ТАСС). По сооб- 
щению агентства Рейтер, официально 
объявлено о назначении Идена премьер- 
министром. В заявлении, опубликованном 
после того, к а к  королева приняла Идена 
в Букингемском дворце, говорится, что 
королева предложила Идену пост премьер- 
министра и тгервого лорда казначейства. 
Иден принял предложение.

Шахматный матч 
Смыслов—Геллер

5 апреля в Центральном доме культуры  
железнодорожников (Москва) состоялась 
первая партия матча на звание чемпиоза 
СССР по шахматам между гроссмейстером 
Василием Смысловым (Москва) и  гросс
мейстером Ефимом Геллером (Одесса). Бе
лыми играл Смыслов.

Был разыгран ферзевый дебют с раз
меном центральных пешек. Попытки Гел
лера в середине партии обострить игру 
были отражены противником.

На 25-м  ходу гроссмейстеры согласи
лись на ничью.

Б апреля в Центральном доме культу, 
ры железнодорожников (Москва) состоя
лась вторая партия матча на звание чем
пиона СССР по шахматам. Белыми играл 
гроссмейстер Геллер.

Была разыграна чешская защита. Пос
ле интересной позиционной борьбы шансы 
сторон уравнялись. На 23-м  ходу по пред
ложению Смыслова партнеры согласились 
на ничью.

Счет матча 1 :1 .
(ТАСС).

Переброска турецких войск к сирийской границе
БЕЙРУТ, 7 апреля. (ТАСС). По сообще

ниям, полученным из Анкары, представи
тель турецкого правительства официально 
заявил корреспондентам, что утром 5 ап

реля началась переброска пехоты п  броне
танковой бригады К сирийской границе в 
целях усиления расположенных в этом 
районе турецких войск.

В о о р уж е н н о е  стол кно вение  на е ги п е тско -и зр а и л ь ско й  
дем аркационной  линии

Газа. Египетские вооруженные силы от
крыли ответный огонь. Перестрелка про
должалась два часа. В результате столкно
вения египтяне потеряли 2  человека уби
тыми и 2 —  ранеными.

В сообщении приводится заявление из
раильского радио о том, что на израиль
ской стороне убиты двое, двое получили 
тяжелые ранения и 15 человек легко ра
нены.

КАИР, 6 апреля. (ТАСС). В газетах 
опубликовано сообщение командова1Ния 
египетской армии о новоз! вооруженном 
столкновенпи между египетскими и из
раильскими войсками в районе города Га
за.

В сообщении говорится, что 4 апреля 
израильские вооруженные аш ы  обстреля
ли позиции египетских войск в секторе

Х р о н и к а

Президиум Верховного Совета СССР об
разовал общесоюзное Министерство строи
тельства предприятии угольной промыш
ленности СССР, передав ему организации 
и предприятия по списку, утвержденному 
Советом Министров СССР.

Министром строительства предприятии 
угольной промышленности СССР Прези. 
диум назначил тов. Мельникова Леонида 
Георгиевича, освободив его от обязанно
стей посла СССР в Румынской Народной 
Республике.

Извещ ения
8  апреля, в 6 часов 30 минут, в биб

лиотеке Томского горкома КПСС (Коопе
ративный переулок. 5) для самостоя
тельно изучающих политэкономию, а 
также для руководителей кружков и 
консультантов проводится консульта
ция.

Консультант — кандидат экономиче
ских наук М. П. Евсеев.

V
8  апреля, в 7 часов вечера, в зале 

заседаний Томского горкома КПСС 
(проспект имени Ленина, 38) состоятся 
семинарские занятия по теме: «Повыше
ние производительности труда и внедре
ние передового опыта на социалистиче
ских промышленных предприятиях». 
Руководитель семинара Г. Б. Кац.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ,

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

8  апреля — «Настоящий человек».
9 апреля — «Опасный спутник».
10 апреля днем — «Зыковы», вече

ром — «Кряжевы».
Начало дневных спектаклей в 12 ча

сов. вечерних — в 7 часов 50 минут.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького.
8  апреля — «Море студеное». Сеан

сы: 9-30. 11-15. 1, 2-45. 4-30. 6-15, 8, 
9-45, 11-30.

Кинотеатр имени И. Черных.
8  апреля. Большой зал — «Представ

ление состоится». Сеансы: 10, 12, 2, 4. 
6-20. 8-20. 10-20. Малый зал — «Свет
лый путь». Сеансы: 9-20, 11-30, 1-40, 
4-20, 6-40, 8-50, 10-50.

Городская чрезвычайная комиссия по 
борьбе с наводнением ставит в извест
ность все предпри.ттия, учреждения и 
население, что движение всех видоз 
транспорта через реку Томь категориче
ски запрещено.

Подсобному хозяйству Томской ГЭС-1 
срочно требуются: рабочие и кузнец.

Обращаться: г. Томск, новая проход
ная будка ГЭС-1 на углу улицы Татар
ской и Подгорного переулка, в отдел 
кадров или к директору подсобного хо
зяйства — Томский р'’йон, Воронинский 
сельсовет, поселок подсобного хозяйст
ва ГЭС-1.

2 — 1

Томскому областному драматическому 
театру требуются рабочие едены.

Теплоэлектропроекту требуются: ма
шинистки, опытные копировщицы, авто
механик, инженеры и техники по спе
циальностям: железнодорожники, ген-
планисты, электрики, теплотехники, 
строите.ти.

Обращаться: г. Томск, улица Розы
Люксембург, 49, отдел кадров. ^ ^

Томская областная контора «Кинопро-

8 апреля выпускает на экраны новый 
аргентинский художественный фильм

(по роману А. Варела «Темная река»). 
Производство «Лина С. де Мачинан- 

диарена». ______________
10-му строительному участку треста 

«Томсктрансстрой» требуются на по
стоянную работу в г. Томске инженеры- 
строители, техники-строители, квалифи
цированные рабочие: каменщики, печни
ки, плотники, столяры, маляры и квали
фицированные рабочие на строительные 
работы. Принятые на работу пользуются 
всеми правами железнодорожников.

Обращаться: г. Томск, Черемошники, 
остановка «Линия», Нижний луг, 20. от
дел кадров. 5 —4

Томскому облпромтехенабу требуются: 
заведующий складом и товаровед.

Обращаться: г. Томск, улица Большая 
Подгорная, 139. в часы занятий.

Дому отдыха работников культуры на 
Басандайке требуются: врач, квалифици
рованный шеф-повар и повара 1 и 2 ка
тегории. инструктор по культработе, 
пианист-баянист, счетовод-кассип, офи
циантки, рабочие кухни, уборщицы, 
Жилплощадью обеспечиваются.

Обращаться; Басандайка, дом отдыха, 
телефон 37-84.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет. что в среду, 20 апреля, в 7 часов вечера, в  323 аудитории (глав
ный корпус, III этаж) на ученом совете биолого-почвенного факультета 
состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
старшим преподавателем кафедры зоологии позвоночных животных 

Томского университета А. Н. Гундризером на тему: «Язь Западной Сиби
ри», представленной на соискание ученой степени кандидата биологических 
наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор В. А. Пегель и доцент
;Г. М. Крнвощеков.

С диссертацией можно ознакомиться в преподавательском читальном 
зале научной библиотеки университета.

Томский медицинский институт В. М. Молотова объявляет, что в сре
ду, 20 апреля, в 7 часов вечера, в актовом зале института, на ученом со
вете лечебного факультета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
ординатором кафедры болезней уха, горла и носа Томского медицин

ского института М. П. Лисовской на тему: «О патогенезе носовых поли
пов», представленной на соискание ученой степени кандидата медицин
ских наук.

Официальные оппоненты: профессор доктор Д. И. Гольдберг, профес
сор доктор В. Т. Серебров.

С диссертацией можно ознакомиться в библиотеке мединститута.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объяв
ляет. что во вторник, 19 апреля 1955 года, в 10 часов утра, в аудитории 
227 главного корпуса состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата географических наук 

В. А. Брок на тему; «Температурные аномалии весны и начала лета в 
юго-восточной части Западной Сибири».

Официальные оппоненты: профессор доктор Д. И. Абрамович и про
фессор Г. Г. Григор.

С диссертацией можно ознакомиться в научной библиотеке универси
тета.

Магазин „ Г А С Т Р О Н О М А “ № 5 (Томск) из ломгщения по прооп. 
им. Фрунзо, 16 ПЕРЕВЕДЕН в помещение по улице Артема, 3

Магазин размещен в благоустроенном торговом помещении, работает с 
9 часов утра до 10 часов вечера, обеденный перерыв с 1 до 2 часов дня.

В магазине имеется большой выбор гастрономических, бакалейных, 
кондитерских товаров. 3—3
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ВНИМАНИЮ ПРАВЛЕНИЙ КОЛХОЗОВ!
Посевы сельскохозяйственных культур застрахованы по обязательному 

окладному страхованию от градобития, ливней, бурь, огня на корню, вы
мочек, вымерзания, выпревания, заморозков и наводнения, а посевы ма
хорки, кроме того, и от засухи.

В случае обнаружения повреждений или гибели от указанных стихий
ных бедствий сельскохозяйственных культур, правление колхоза должно 
подать заявление в письменной форме в районную инспекцию Госстраха 
не позднее 5 суток со дня. когда установлена гибель или повреждение 
сельскохозяйственных культур.

Заявления о гибели или повреждении озимых культур и многолетних 
сеяных трав, происшедших в период зимования растений, должны быть 
поданы не позднее 10 суток со дня начала сева ранних яровых культур в 
данном колхозе.

В заявлении следует указать площадь пострадавших культур, причи
ны и степень повреждения и на какой площади требуется пересев.

При несвоевременном заявлении колхозы теряют право на получение 
страхового возмещения.

Управление государственного страхования по Томской области
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Т О М С КО Е  О Б Л А С Т Н О Е  А П Т Е К О У П Р А В Л Е Н И Е

ИМЕЕТ в ПРОДАЖЕ

LE4-J
11

I,

в неограниченном количестве следующие медицинские товары; мине- ъб] 
ральную воду «Ижевскую», эмульсию стрептоцидовую, спермин, мполь, 1) 
белую глину техническую, дезосредства; дуст ДДТ. эмульсию ДДТ, эмуль-^а] 
сню гексахлорановую, пиретрум, лизол санитарный. к

Оплата может быть произведена за наличный расчет н по безналнч- | 
ному расчету. :

Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 21, торговый отдел об- 1[ 
ластного аптекоуправления, телефон 41-48. 3 —2 1'.,

Томскому техническому участку тре
буются: кочегары, масленщики, помощ
ники механиков, матросы, шкиперы, ра
бочие в изыскательские партии, повара.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Томи, 15, отдел кадров.

3 —3

Артели «Керамик» требуются; разно
рабочие, плотники, каменщики и груз
чики. Принятые обеспечиваются лшл- 
площадью.

Обращаться: станция Томск-П. Иркут
ский тракт, артель «Керамик», телефо
ны 32-09, 35-28.

Гр-ка Дорохова Валентина Александ
ровна, проживающая в г. Томске, пере
улок Красного пожарника, 20, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении брака с 
гр-ном Дороховым Анатолием Никито
вичем.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 2-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Жаркова Прасковья Кузьмозна. 
проживающая в г. То.мске, улица Бой
кова, 13, кв. 5. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-пом Жарковым Ни
колаем Афопасьевичем, проживающим 
в г. Томске, улица Карла Маркса, 20, 
кв. 3.

Дело подлежит рассмотр''ппю в на
родном суде 1-го участка Вокзал!.но;о 
района г. Томска.
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